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Comercial
Compra:   5,05
Venda:       5,05

Turismo
Compra:   5,15
Venda:       5,24

Compra:   5,34
Venda:     5,35

Esporte

Com chuvas fortes na re-
gião de Cotia, dificultaram as
chegadas dos pilotos ao Kar-
tódromo Internacional Granja
Viana, Cotia, SP.

A chuva que trouxe ainda
mais emoção e diversão aos pi-
lotos que mais uma vez propor-
cionaram uma grande festa na
9ª etapa do GRAKAR (D Skina
- Projetos e Obras, SKY
Pizzas, DKR - Luvas,   Maca-
cões,  Rancho Sabia – Cotia, 

Muita chuva e
resenha marcaram a

9ª etapa do GRAKAR
Aleport - Portões Automáti-
cos,  Débora Machado - Nu-
tricionista,  Cervejaria Paulis-
tania,  Paes Barbecue - Chur-
rasco onde vc quiser, Rafael
Gaspar – Fotos, Zanoello –
Troféus, Kart Amador SP - Trans-
missão e locução,  Raimbow Laun-
dry - Lavanderia de Macacões, 
Jornal O Dia, MP Mundo
Papercraft, Adelante Sports - Ca-
misas, balaclavas), contou com 84
participantes.                Página 6

Cidade de Maringá (PR)
recebe rallies Mitsubishi

neste final de semana
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Neste sábado (21), os ralli-
es Mitsubishi Motorsports e
Mitsubishi Outdoor chegam a
Maringá, no Paraná, cidade co-
nhecida por sua qualidade de
vida e por ser uma das mais ar-
borizadas e limpas do país. Com
qualidades como essa, há a ga-
rantia de paisagens de tirar o fô-
lego durante os passeios promo-
vidos pela Mitsubishi Motors.

Os eventos, que devem
reunir mais de 150 veículos,
são abertos a qualquer propri-
etário de um Mitsubishi 4x4.
Ambos oferecem uma experi-
ência inesquecível em família
e na companhia dos amigos,
em meio a belos cenários do
Brasil.                         Página 6

Os eventos, que devem reunir mais de 150 veículos, são abertos a
qualquer proprietário de um Mitsubishi 4x4

Lucas Moraes defende a
liderança do Brasileiro de
Baja no Rally de Inverno
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No próximo fim de semana (21
e 22/10) será realizada a sétima
edição do Rally de Inverno, pro-
va de off road que acontece em
Barra Bonita, no interior do esta-
do de São Paulo. A corrida cor-
responde à sexta etapa do calen-
dário do Campeonato Brasileiro
de Rally Baja, no qual Lucas Mo-
raes é o líder.

O piloto do Polaris Polaris RZR
PRO R da equipe MEM Motors-
port foi o vencedor de quatro das
cinco etapas do Brasileiro de Baja
e segue na liderança da competi-
ção com 205 pontos.        Página 6Lucas Moraes em ação no Brasileiro de Rally Baja

Em uma partida emocionan-
te, digna da final do principal
torneio regional do país, o Ve-
dacit Vôlei Guarulhos deu um
passo importante rumo ao seu
primeiro título paulista. Na noi-
te desta terça, a equipe venceu
o jogo de abertura do playoff
melhor de três da final do Cam-
peonato Paulista de Vôlei Mas-

Vedacit Vôlei Guarulhos vence
a primeira na final do Paulista

Masculino de Vôlei 2023
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Paulista Masculino de Vôlei 2023

culino da Divisão Especial.
Com o Ginásio da Ponte Gran-
de, em Guarulhos, lotado, o
representante guarulhense
bateu o Suzano Vôlei por 3 sets
a 1, com parciais de 25/22, 25/
18, 31/33 e 28/26. O jogo da
volta será na sexta-feira, dia 20,
a partir das 18h30, na Arena
Suzano.                        Página 6
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CNJ e Justiça
vão

estabelecer
medidas para
melhoria de

presídios
O Conselho Nacional de

Justiça (CNJ) e o Ministério
da Justiça e Segurança Pú-
blica vão atuar em conjunto
para elaboração de medidas
para melhorar o sistema car-
cerário do país.

A parceria foi definida na
quinta-feira (19) após reu-
nião entre o presidente do
Supremo Tribunal Federal
(STF) e do CNJ, Luís Rober-
to Barroso, e ministro da
Justiça, Flávio Dino.

Durante a reunião, Barro-
so entregou a Dino a deci-
são na qual o Supremo de-
terminou, no início deste
mês, que o governo federal
elabore, no prazo de 6 meses,
um plano nacional de enfren-
tamento aos problemas dos
presídios brasileiros, como
superlotação de detentos e
disputas entre facções.

“É um projeto comum que
nós vamos procurar desen-
volver para a melhoria do
sistema carcerário. Não é
apenas uma questão de pro-
teção de direitos humanos
básicos das pessoas inter-
nas, mas também melhorar a
segurança pública da socie-
dade. O sistema carcerário
realimenta a criminalidade e
a violência”, afirmou Barro-
so.

Para Flávio Dino, a ques-
tão do sistema penitenciário
é urgente e será enfrentada
pelo governo. O ministro ga-
rantiu que pretende enviar o
plano ao CNJ antes do prazo
estabelecido.

“As grandes facções cri-
minosas que atuam em todo
o Brasil surgiram no ventre
do sistema penitenciário. No
próximo ano, nós teremos os
40 anos da Lei de Execução
Penal.  Portanto,  é muito
oportuno que o CNJ traga
essa pauta de trabalho. Esse
prazo de 6 meses será cum-
prido”, disse.

Na sessão de 4 de outu-
bro, o Supremo estabeleceu
o Estado de Coisas Incons-
titucional nas prisões do
Brasil.  Com a decisão, a
União e os estados deverão
elaborar um plano de enfren-
tamento dos problemas do
sis tema peni tenciár io .
(Agencia Brasil)

O Senado Federal ouviu,
na quinta-feira (19) juristas
sobre o teor da Proposta de
Emenda à Constituição (PEC)
8/21 que, se aprovada em ca-
ráter terminativo, limitará as
decisões monocráticas e os
pedidos de vista de ministros
do Supremo Tribunal Federal
(STF).

A matéria foi aprovada
pela Comissão de Constitui-
ção e Justiça (CCJ) do Sena-
do no início de outubro, se-
guindo, então, para a análise
do plenário.

Em termos gerais, os juris-
tas avaliaram positivamente o
texto da PEC, ainda que al-
gumas ressalvas tenham sido
feitas a prazos previstos no
texto. Eles ressaltaram tam-

bém a necessidade de abrir
espaço para mais debates, de
forma a viabilizar o aprimo-
ramento de seu texto, em es-
pecial no que se refere a se-
gurança jurídica.

Proposta
A PEC 8/2021 proíbe de-

cisões monocráticas que sus-
pendam a eficácia de lei ou ato
normativo com efeito geral, ou
que suspendam atos dos pre-
sidentes da República, do Se-
nado e da Câmara dos Deputa-
dos. Também ficam proibidas
decisões monocráticas com po-
der de suspender a tramitação
de propostas legislativas, que
afetem políticas públicas ou cri-
em despesas para qualquer
Poder.                    Página 4
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Chanceler brasileiro vai à
cúpula no Egito discutir

guerra em Gaza

Consórcio com ICMBio
produzirá 5 mil genomas para

preservar espécies

São Paulo vai sediar encontro
internacional de

megacidades, em 2024
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São Paulo vai sediar encontro
internacional de megacidades, em 2024
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Lembre sempre de lavar as mãos

O Governo de São Paulo
agora também está nos canais
do WhatsApp. Com isso, a po-
pulação passa a contar com mais
um meio para saber, em tempo
real, sobre as principais políti-
cas públicas e ações da gestão
paulista para promover o desen-
volvimento, o diálogo e a digni-
dade em 645 municípios.

O canal oferece acesso ins-
tantâneo a informações oficiais
e conteúdo multimídia total-
mente compartilhável sobre as
principais ações, programas e
serviços da administração es-
tadual. As publicações reúnem,

Governo chega aos
canais do WhatsApp

em um único espaço, um resu-
mo das notícias do Governo de
São Paulo com textos, áudios,
vídeos e cards.

O canal do WhatsApp é
mais uma iniciativa do Governo
de São Paulo para aprimorar a
transparência sobre as ações da
administração estadual e se
aproximar cada vez mais do ci-
dadão. Para não perder nenhu-
ma novidade, siga o canal “Go-
verno de São Paulo” no What-
sApp pelo link de acesso: ht-
tps://www.whatsapp.com/
c h a n n e l /
0029Va4tIbCFHWq7sOctpz23

A capital paulista foi escolhi-
da para sediar o próximo encon-
tro internacional de megacidades,
o MegaCities Summit 2024. A in-
formação foi dada durante a rea-
lização do evento deste ano, que
aconteceu em Istambul, na Tur-
quia. A Prefeitura de São Paulo,
por meio da Secretaria de Rela-
ções Internacionais, participou
do encontro que aconteceu no
início deste mês.

O primeiro MegaCities Sum-
mit reuniu prefeitos e altos funci-
onários de todo o mundo para
compartilhar boas práticas no en-
frentamento de problemas co-
muns. A Prefeitura de Istambul e
a rede Metropolis (Associação
Mundial de Grandes Metrópoles)
organizaram a cúpula, que ocor-
reu após a celebração do World
Metropolitan Day (7 de outubro)
e do Fórum Urbano Internacio-

nal de Marmara (4 a 6 de outu-
bro).

A comitiva da Secretaria Mu-
nicipal de Relações Internacio-
nais, representada pela secretá-
ria-adjunta de Relações Interna-
cionais, Ana Cristina Wanzeler, e
pelo coordenador de Relações
Internacionais, Hugo Salomão,
apresentou programas de refe-
rência da capital na preservação
do patrimônio cultural e históri-
co, em especial o projeto Todos
pelo Centro, e o modelo de ges-
tão financeira da cidade, marca-
do pela responsabilidade fiscal e
foco no desenvolvimento sus-
tentável.

A capital paulista se empe-
nhou no planejamento comparti-
lhado da região metropolitana,
ressalta Ana Cristina Wanzeler,
lembrando que o prefeito Ricar-
do Nunes preside o Conselho de

Desenvolvimento da RMSP,
composta por 39 cidades.

“A Prefeitura já coloca em
prática a lógica metropolitana, a
exemplo da oferta de serviços
públicos a habitantes de áreas
fronteiriças, independentemente
do município de origem. A me-
trópole como uma solução terri-
torial aos desafios urbanos. A es-
colha de São Paulo como sede
do MegaCities Summit 2024 é
mais uma prova da projeção da
cidade como capital mundial da
diplomacia de cidades”, desta-
cou a secretária-adjunta, que
participou do painel.

Hugo Salomão lembrou que
São Paulo, sozinha, responde por
10% do Produto Interno Bruto do
Brasil (PIB). “Em 2023, atingimos
o maior orçamento público de
nossa história, com US$ 20 bi-
lhões, um crescimento que ocor-

reu sem aumentar impostos. As
megacidades precisam equilibrar
a necessidade de oferecer servi-
ços em escala metropolitana,
manter a saúde financeira do se-
tor público e buscar uma arreca-
dação justa. A troca de experiên-
cias internacionais nesse senti-
do é muito importante”, explicou
o coordenador.

Megacidades
Atualmente, há 43 megacida-

des no mundo (acima de 10 mi-
lhões de habitantes) e esse nú-
mero tende a crescer. A maioria
das megacidades tem até 15 mi-
lhões de habitantes, a exemplo de
São Paulo, com cerca 22 milhões
na Região Metropolitana
(RMSP). Algumas projeções para
2100 indicam que, até lá, haverá
pelo menos 10 cidades com mais
de 50 milhões de habitantes.

SP abre reunião do Sul e Sudeste
com defesa da sustentabilidade e

segurança integrada
O governador Tarcísio de Frei-

tas recebeu na quinta-feira (19)
líderes estaduais do Sul e Sudes-
te na abertura do nono encontro
do Consórcio de Integração Sul
e Sudeste (Cosud), na capital. Em
três dias de reuniões e debates,
governadores, secretários e
gestores estaduais vão promo-
ver a elaboração de diretrizes
conjuntas e políticas públicas
relacionadas a temas prioritári-
os, como meio ambiente e se-
gurança pública.

“Preparamos este Cosud
com muito carinho e estamos
satisfeitos de ter as equipes dos
outros Estados para interagir
conosco. Nesta edição, forma-
lizamos o consórcio do Sul e
Sudeste sempre movidos pelo
lema ‘dialogar para desenvol-
ver’”, declarou Tarcísio.

“Temos desafios como o das
mudanças climáticas, pois vamos
passar recorrentemente por situ-
ações de estiagem e de cheias. E
isso tem a ver com a temática da
sustentabilidade, que vai ser
muito forte neste Cosud com o
que de fato vamos fazer para des-
carbonizar o nosso planeta, como

vamos fazer a recomposição de
reservas florestais e também a
transição energética”, afirmou o
governador de São Paulo.

“Nós também temos a opor-
tunidade, e aí temos uma faixa
importante de fronteira, de com-
bater os crimes transnacionais,
então o debate da segurança pú-
blica é fundamental com integra-
ção de sistemas e de inteligên-
cia”, acrescentou.

A abertura do Cosud ocorreu
na Sala São Paulo, um dos princi-
pais espaços culturais da Améri-
ca Latina. A abertura do evento
reuniu os governadores Romeu
Zema (MG), Ratinho Júnior (PR)
e Eduardo Leite (RS), a vice-go-
vernadora de Santa Catarina,
Marilisa Boehm, e lideranças dos
governos do Rio de Janeiro e do
Espírito Santo.

Criado em 2019, o Cosud tem
como objetivo principal a conso-
lidação da agenda de cooperação
entre os governos dos sete esta-
dos que compõem o grupo, em
temas que atendem às demandas
econômicas, sociais e ambientais.

Com uma população de 119
milhões de habitantes, os esta-

dos do consórcio concentram
70% do Produto Interno Bruto
(PIB) nacional, segundo dados
do Instituto Brasileiro de Geogra-
fia e Estatística (IBGE).

A programação prevê a reali-
zação de 21 Grupos Temáticos
(GTs), com debates e elaboração
conjunta de propostas por secre-
tários estaduais e gestores de
cada administração. Já os gover-
nadores devem participar dos
painéis de segurança pública e
de meio ambiente contarão tam-
bém com a participação dos go-
vernadores.

Nesta sexta (20), Tarcísio re-
cebe os governadores no Palá-
cio dos Bandeirantes para discu-
tir propostas conjuntas para re-
forço da segurança pública e de-
fesa do meio ambiente nas regi-
ões Sul e Sudeste. Simultanea-
mente, os grupos temáticos da-
rão sequência aos debates tanto
na Sala São Paulo como na sede
do governo paulista.

O nono encontro do Cosud
se encerra no sábado (21), com
a apresentação de um balanço
das principais propostas suge-
ridas pelos GTs e a leitura da

Carta São Paulo.
O documento vai formalizar

as principais discussões do even-
to, reafirmar o compromisso dos
estados do Sul e do Sudeste com
o desenvolvimento econômico e
social do Brasil e encaminhar as
próximas ações do consórcio.

Cooperação e parceria
Na edição do Cosud no últi-

mo mês de junho, em Belo Hori-
zonte (MG), os governadores
assinaram uma carta em que re-
forçaram os compromissos de
atuação conjunta e cooperação
em defesa da liberdade e da gera-
ção de emprego e renda.

O texto também reforçou o
interesse dos estados para suge-
rir ajustes à reforma tributária em
tramitação no Congresso, além do
compromisso firmado em temas
como a paz no campo e na cidade
e a responsabilidade fiscal.

No último dia 10 de outu-
bro, a participação de São Pau-
lo no Cosud foi formalizada por
meio de lei sancionada pelo go-
vernador Tarcísio e aprovada
pela Assembleia Legislativa do
Estado.

Setor de construção paulista gera mais de
8 mil empregos formais em agosto de 2023

A geração de empregos no
setor de construção do Estado
de São Paulo aumentou 1,1% em
agosto de 2023 em relação ao mês
anterior, mantendo a progressão
positiva observada desde janei-
ro deste ano, segundo a pesqui-
sa Emprego Formal, da Fundação
Seade, do Governo de São Pau-
lo, a partir dos dados do Minis-
tério do Trabalho e Emprego.

Neste mês, foram criados
8.086 novos postos de trabalho,
decorrentes de 58,2 mil admis-
sões e 50,2 mil desligamentos. No
acumulado do ano, de janeiro a

agosto, o total de vagas criadas
foi de 56.873, ou crescimento de
8,4% em relação ao início do ano.
Com esse resultado, o estoque
de empregos do setor no estado
de São Paulo é de 736.464 postos
de trabalho, ou 7,4% maior do
existente em agosto de 2022.

Entre as regiões administrati-
vas que mais criaram postos de
trabalho formal no setor de cons-
trução, em agosto de 2023, des-
tacam-se a região metropolitana
de São Paulo, com 4.842, seguida
pela região de Campinas, com
1.178; Bauru, com 443; Ribeirão

Preto, com 324, e Santos, com 248
novas vagas.

Todos os setores
Considerando todos os seto-

res, o aumento do emprego for-
mal no Estado de São Paulo foi
de 0,5% em agosto de 2023, com
variação positiva em todos os
segmentos: construção (1,1%) e,
em menor medida, serviços
(0,5%); comércio (0,5%); agricul-
tura (0,3%) e indústria (0,2%).

Com esse resultado, segun-
do o Caged, o estoque de empre-
gos formais no estado ficou em

13,5 milhões. A geração dos pos-
tos de trabalho decorreu de 643
mil admissões e 578 mil desliga-
mentos, totalizando 65.462 posi-
ções

Saiba mais em: https://
trabalho.seade.gov.br/

Sobre o Seade
Há mais de 40 anos, o Siste-

ma Estadual de Análise de Da-
dos é referência nacional na pro-
dução e disseminação de análi-
ses e estatísticas socioeconômi-
cas e demográficas do Estado de
São Paulo.

Municípios recebem R$ 346,4 milhões
no segundo repasse de ICMS de outubro

Os 645 municípios do Estado
de São Paulo receberam na terça-
feira (17) o segundo repasse de
outubro dos recursos do ICMS,
no montante de mais de R$ 346,4
milhões. Os valores foram trans-
feridos pela Secretaria da Fazen-
da e Planejamento (Sefaz-SP) e
são referentes à arrecadação de
9 a 13 deste mês.

No primeiro depósito deste
mês na conta das prefeituras
paulistas, realizado no dia 10, a
Sefaz-SP transferiu mais de R$ 828
milhões. Com os depósitos de
terça, o total transferido em ou-
tubro já passa de R$ 1,17 bilhão.

Os valores correspondem a
25% da arrecadação do ICMS,
que são distribuídos às adminis-
trações municipais com base na
aplicação do Índice de Participa-

ção dos Municípios (IPM) defi-
nido para cada cidade.

Os depósitos semanais são
realizados por meio da Secretaria
da Fazenda e Planejamento sem-
pre até o segundo dia útil de cada
semana, conforme prevê a Lei
Complementar nº 63, de 11/01/
1990. As consultas dos valores
podem ser feitas no site da Fa-
zenda, no link Acesso à Informa-
ção > Transferências de Recur-
sos > Transferências Constituci-
onais a Municípios.

Somando os três trimestres de
2023, as 645 prefeituras paulistas
já receberam mais de R$ 28,4 bi-
lhões em recursos do ICMS trans-
feridos pela Sefaz-SP.

Agenda Tributária
Os valores semanais transfe-

ridos aos municípios paulistas
variam em função dos prazos de
pagamento do imposto fixados
no regulamento do ICMS. De-
pendendo do mês, pode haver
até cinco datas de repasses. As
variações destes depósitos os-
cilam conforme o calendário
mensal, os prazos de recolhimen-
to e o volume dos recursos arre-
cadados.

A agenda de pagamentos
está concentrada em até cinco
períodos diferentes no mês, além
de outros recolhimentos diários,
como por exemplo, os relativos à
liberação das operações com im-
portações.

Índice de Participação dos
Municípios

Os repasses aos municípios

são liberados de acordo com os
respectivos Índices de Participa-
ção dos Municípios, conforme
determina a Constituição Fede-
ral, de 5 de outubro de 1988. Em
seu artigo 158, inciso IV,  está
estabelecido que 25% do produ-
to da arrecadação de ICMS per-
tencem aos municípios, e 25%
do montante transferido pela
União ao Estado, referente ao
Fundo de Exportação (artigo 159,
inciso II e § 3º).

Os índices de participação
dos municípios são apurados
anualmente (artigo 3°, da LC 63/
1990), para aplicação no exercí-
cio seguinte, observando os cri-
térios estabelecidos pela Lei Es-
tadual nº 3.201, de 23/12/81, com
alterações introduzidas pela Lei
Estadual nº 8.510, de 29/12/93.

CÂMARA (São Paulo)
Esta coluna de política tem a obrigação espiritual de cobrar

vereadores e vereadoras cristãos católicos e protestantes, sobre
o que pensam, falam e escrevem da guerra envolvendo Israel e
parte do atual mundo islâmico

.
PREFEITURA (São Paulo)
Esta coluna de política tem a obrigação espiritual de cobrar o

prefeito - cristão católico - Ricardo Nunes (MDB) sobro que
pensa, fala e escreve da guerra envolvendo Israel e parte do
atual mundo islâmico

.
ASSEMBLEIA (São Paulo)
Esta coluna tem a obrigação espiritual de cobrar deputados e

deputadas cristãos católicos e protestantes, sobre o que pen-
sam, falam e escrevem da guerra envolvendo Israel e parte do
atual mundo islâmico

.
GOVERNO (São Paulo)
Esta coluna tem a obrigação espiritual de cobrar o governa-

dor - cristão católico - Tarcísio Freitas (Republicanos) sobre o
que pensa, fala e escreve da guerra envolvendo Israel e parte do
atual mundo islâmico

.
CONGRESSO (Brasil)
Esta coluna tem a obrigação espiritual de cobrar deputados

federais e senadores cristãos católicos e protestantes, sobre o
que pensam, falam e escrevem da guerra envolvendo Israel e
parte do atual mundo islâmico

.
PRESIDÊNCIA (Brasil)
Esta coluna tem a obrigação espiritual de cobrar o presidente

- cristão católico - Lula da Silva (PT) sobre o que pensa, fala e
escreve da guerra envolvendo Israel e parte do atual mundo
islâmico

.
JUSTIÇAS (Brasil)
Esta coluna de política tem a obrigação espiritual de cobrar

os membros do Poder Judiciário nos Estados - cristãos católicos
e protestantes - pelo que pensam, falam e escrevem da guerra
envolvendo Israel e parte do atual mundo islâmico

.
ANO 31
O jornalista Cesar Neto é editor da coluna [diária] de política

- cesarneto.com - na imprensa (Brasil), desde 1993. Recebeu Me-
dalha Anchieta (Câmara São Paulo) e Colar de Honra ao Mérito
(Assembleia SP), por ter se tornar referência das liberdades que
DEUS nos deu



Ministro pede agilidade ao Congresso
na aprovação da reforma tributária
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Lembre sempre de lavar as mãos

O ministro da Fazenda, Fer-
nando Haddad, disse esperar que
a reforma tributária tenha a apro-
vação finalizada pelas duas ca-
sas do Congresso Nacional e
seja promulgada ainda em 2023,
apesar dos prazos apertados.
Segundo ele, para que isso ocor-
ra a equipe econômica tem con-
versado com o relator da matéria
no Senado Federal, senador
Eduardo Braga (MDB/AM) e
outros parlamentares, nas últimas
semanas.

A reforma tributária foi o tema
escolhido por Hadad para uma pa-
lestra, na  quinta-feira (19), no 26°
Congresso Internacional de Direi-
to Constitucional, em Brasília.

No evento, Haddad reconhe-
ceu que o Congresso Nacional
atuou, no primeiro semestre, para
avançar com a agenda econômi-
ca e enfrentou questões espinho-
sas.

“Não é fácil enfrentar os lob-
bies, os grupos de interesse e

entregar para o país uma legisla-
ção que tenha como um único
objetivo o interesse geral, o inte-
resse público.”

Para o ministro, é importante
que essa agilidade seja mantida
nos meses finais de 2023. “Tudo
o que eu gostaria que aconteces-
se, nesse segundo semestre, é
que o Congresso fosse tão dili-
gente quanto foi no primeiro se-
mestre. Porque, se nós concluir-
mos esse conjunto de medidas
que já estão no Congresso Naci-
onal, já estão endereçadas, a gen-
te pode terminar o ano, não em
uma situação absolutamente
confortável, porque o mundo
está inspirando cuidados cres-
centes,” projetou Haddad, ao ci-
tar os conflitos internacionais
recentes.

Distorções
O ministro considera que o

Brasil tem um dos sistemas tri-
butários mais regressivos do

mundo. E justificou o posicio-
namento ao apontar um rela-
tório do Banco Mundial, que
analisou 190 sistemas tributá-
rios de países do mundo. O
Brasil ficou em 184° lugar, no
ranking.

“O nosso sistema tributá-
rio é o mais caótico de todos.
Esse caos tributário é a razão
pela qual a produtividade da
indústria brasileira deixa mui-
to a desejar. Estamos vivendo
um processo de desindustria-
lização.”

 Justiça social
Para Haddad, a reforma tri-

butária trará justiça social aos
brasileiros, em especial àque-
les privados de direitos essen-
ciais, como o acesso à saúde,
educação, assistência social e
outros.

Aos presentes, ele afirmou
que a reforma pretende ser
neutra, do ponto de vista da

arrecadação, mas que o minis-
tério tem atuado em outras
frentes, por exemplo, com o
mapeamento de todo o siste-
ma tributário para sanar dis-
torções, consideradas enor-
mes por ele.

“O objetivo não é aumen-
tar a carga tributária, mas pro-
mover justiça social. Temos,
efetivamente, que apontar a
direção de corrigir essas dis-
torções para que o imposto
sobre consumo, ao longo do
tempo, diminua, favorecendo
toda a sociedade. E o imposto
sobre a renda se torne mais
progressivo, nos moldes que
os países envolvidos adotam,
há muito tempo.”

O 26° Congresso Interna-
cional de Direito Constitucio-
nal é promovido pelo Institu-
to Brasileiro de Ensino, De-
senvolvimento e Pesquisa
(IDP) e pela Fundação Getúlio
Vargas (FGV). (Agencia Brasil)

Preço das hortaliças cai nos
principais mercados atacadistas

Hortaliças como alface, bata-
ta, cenoura e cebola estão cus-
tando mais barato nas Centrais
de Abastecimentos (Ceasas). É o
que indica o 10º Boletim do Pro-
grama Brasileiro de Moderniza-
ção do Mercado Hortigranjeiro
(Prohort), divulgado na quinta-
feira (19) pela Companhia Nacio-
nal de Abastecimento (Conab).

De acordo com a estatal, a
cebola foi o produto que regis-
trou a maior queda na média pon-
derada registrada em setembro,
comparado a agosto, mesmo com
a menor quantidade disponível
nos mercados.

“A produção pulverizada
pelo país ajuda a explicar os pre-
ços mais baixos, condição que
permite inferir que a oferta se en-
contra mais próxima aos centros
consumidores, com menores cus-
tos de logística, posicionando os
preços em patamares mais bai-
xos”, justificou a Conab, em nota.

Já a queda “contínua e unâ-
nime” das cotações observadas
para a batata é explicada pela in-
tensificação da safra de inverno
em todo o país, com o total co-
mercializado nas 11 centrais de
abastecimento foi superior a 100
mil toneladas.

“No caso da alface, continua
a tendência declinante dos pre-
ços de forma menos intensa do

que em meses anteriores. Porém,
este movimento de queda não foi
unânime. O clima influenciou tan-
to na oferta quanto na demanda
da folhosa. O calor encurtou o
ciclo da alface, o que obriga o
produtor a colocar seu produto
no mercado, ao mesmo tempo que
a alta de temperatura aumenta a
demanda do produto”, detalhou
a estatal.

A cenoura também apresen-
tou queda na média ponderada,
mas não em todos mercados pes-
quisados. Em setembro, a oferta
deste produto foi menor no ata-
cado, na comparação com o ob-
servado em agosto. A Conab ex-
plica que esse resultado foi re-
gistrado mesmo em meio às chu-
vas e às temperaturas altas regis-
tradas no último mês em áreas
produtoras localizadas em todo
país – o que, segundo a compa-
nhia, provoca perda de qualida-
de do produto e consequente
desvalorização e queda de de-
manda.

“Deve-se destacar que as pre-
cipitações em setembro no Rio
Grande do Sul praticamente in-
terromperam a colheita, gerando
queda de cerca de 65% dos envi-
os deste estado à Ceasa”, acres-
centou a Conab.

Segundo a Conab, apenas o
tomate não apresentou uma ten-

dência de comportamento unifor-
me de preços no atacado, varian-
do de acordo com as maiores ou
menores entradas do fruto duran-
te o mês. “As variações de tem-
peratura, atrasando ou aceleran-
do a maturação e, consequente-
mente, proporcionando diminui-
ção e aumento de oferta explica
os preços oscilantes”, justificou
a companhia.

Frutas
No caso das frutas, o boletim

informa que banana e mamão
mantiveram a tendência de que-
da nos preços, a exemplo da mai-
oria das hortaliças. O mercado ata-
cadista de banana registrou que-
da das cotações em setembro, em
meio à boa oferta de banana-pra-
ta produzida no o sul e no norte
mineiro, onde a fruta amadureceu
aceleradamente por causa da ele-
vação das temperaturas.

Foi registrada maior oferta do
mamão papaia de diversas regi-
ões produtoras, mas com volu-
me maior no sul da Bahia, o que
possibilitou queda na média pon-
derada dos preços, mesmo com
o crescimento de demanda obser-
vado a partir da segunda quinze-
na do último mês.

As temperaturas mais altas
fizeram com que o consumo de
laranja e de melancia aumentas-

sem, intensificando a procura
pelas frutas em setembro. No
caso da maçã, houve elevação
para as cotações e queda para a
comercialização da fruta na mai-
or parte das Ceasas, mas esse
comportamento é tradicional nes-
se período do ano, segundo a
Conab, uma vez que os estoques
das companhias classificadoras
vão diminuindo.

Exportações
Entre janeiro e setembro, o

volume total de frutas exportado
ficou em 694 mil toneladas, o que
resultou em um total de US$ 794,8
milhões comercializados. O valor
corresponde a um aumento de
5,14% e 19,04%, respectivamen-
te, na comparação com o mesmo
período do ano passado.

“Os embarques de frutas
como bananas (-26,7%) e mamões
(-10,1%) foram menores, enquan-
to foram ampliadas as vendas ao
mercado externo de mangas
(14,3%), limões e limas (5,3%),
melancias (11,3%) e abacates
(142%)”, detalha a companhia.

O Boletim Prohort tem por
base levantamentos feitos nas
Ceasas de São Paulo, Belo Hori-
zonte, Rio de Janeiro, Vitória,
Curitiba, São José (SC), Goiânia,
Recife, Fortaleza, Rio Branco e
Brasília. (Agencia Brasil)

Representantes do Consu-
lado Suíço e de empresas do
país europeu vieram ao Paraná
para conhecer setores de infra-
estrutura e energias renová-
veis. Eles visitaram a Sanepar
em busca de parceria na área
de saneamento.

O diretor-presidente da
Companhia, Claudio Stabile,
destacou a importância do en-
contro. “A comitiva trouxe opor-
tunidades não só para melho-
ria nos serviços da empresa,
mas também para parcerias no
Paraná, no Brasil e quem sabe
para a América Latina. O encon-
tro vai permitir temos um olhar
diferenciado para as atividades,
com produtos de qualidade,
que podem ser revertidos em
saúde pública preventiva para
a população,” comenta Stabile.

O cônsul-geral da Suíça em
São Paulo, Pierre Hagmann,
avaliou positivamente o encon-
tro com os empresários. “Estou
muito contente em ver essa si-
nergia entre as empresas suí-
ças e a Sanepar. Temos real-
mente objetivos em comum na
pauta da sustentabilidade e re-
dução de emissão de carbono
por meio da inovação. Viemos
junto com empresas suíças para
reforçar nosso engajamento
com a Sanepar”.

Ele acrescentou que a Suí-
ça tem grande expertise no se-
tor de saneamento. “E como o
país mais inovador do mundo
tem empresas que oferecem
tecnologia e soluções de altís-
sima qualidade”, disse o côn-
sul.

Na oportunidade, Stabile
apresentou os principais pro-

Comitiva Suíça visita
Sanepar em busca
 de parcerias em

tecnologia e
sustentabilidade

jetos da companhia na área de
inovação e sustentabilidade
com foco para a economia cir-
cular e mostrou os projetos de-
senvolvidos pela empresa para
implantação de estações de tra-
tamento de esgoto sustentá-
veis, com aproveitamento de
100% dos subprodutos de co-
leta e tratamento de esgoto.

A Sanepar pretende estimu-
lar a inovação nas áreas de ener-
gia, resíduos sólidos e recursos
hídricos. O presidente citou a
transformação do lodo do es-
goto, que pode gerar produtos
como adubo, biofertilizante e
também na produção de blocos
cerâmicos (paver). A água de
reúso é outro subproduto que
pode ter aplicações na indús-
tria, agricultura e em atividades
urbanas, como limpeza de ruas.

Na área de energia, a trans-
formação do biometano em
combustível, fonte de calor, hi-
drogênio e CO2 são outros pro-
jetos desenvolvidos pela Com-
panhia.

Representantes de nove
empresas suíças falaram da atu-
ação delas no mercado e apre-
sentaram as tecnologias e so-
luções para o setor de sanea-
mento.

Na manhã da quinta-feira
(19), a comitiva suíça conheceu
as estruturas operacionais da
Sanepar. Eles visitaram a esta-
ção de tratamento de esgoto
Belém, a CS Bioenergia, o Cen-
tro de Controle Operacional da
Sanepar, o Centro de Tecnolo-
gias Sustentáveis Sanepar, o
Laboratório Central de Confor-
midade e o Museu Planeta
Água. (AENPR)

O ministro das Relações Ex-
teriores, Mauro Vieira, vai repre-
sentar o Brasil na cúpula con-
vocada pelo Egito para discutir
a crise humanitária provocada
pela guerra entre Israel e o Ha-
mas, na Faixa de Gaza. O minis-
tro esteve na quinta-feira (19) em
Nova York, nos Estados Unidos,
em uma agenda com reuniões e
contatos telefônicos enquanto
preside o Conselho de Seguran-
ça das Nações Unidas.

De Nova York, Vieira segue
para o Cairo, a capital egípcia. O
governo do país árabe convidou
o Brasil para participar do encon-
tro com outros países para dis-
cutir a escalada da violência no
Oriente Médio. Como o presi-
dente Luiz Inácio Lula da Silva
se recupera de uma cirurgia no
quadril, o chefe do Itamaraty foi
escalado para a cúpula. Além do
Brasil, participam do encontro
Jordânia, Catar e Turquia.

O principal tema do encon-
tro é a crise humanitária na Faixa
de Gaza. A crise se agrava a cada
dia, uma vez que a população de
Gaza não consegue sair da re-
gião porque as fronteiras estão
fechadas e, ao mesmo tempo,
sofrem com falta de água, com-
bustível, eletricidade e com os
bombardeiros intensos e diári-
os de Israel.

A Agência da ONU para Re-
fugiados Palestinos (UNRWA)

Chanceler brasileiro
vai à cúpula no Egito
discutir guerra em Gaza

estima que o deslocamento in-
terno em Gaza chegou a 1 milhão
de pessoas, incluindo aproxima-
damente 513 mil abrigadas em
instalações da agência.

A crise humanitária se agra-
vou após o dia 7, devido a res-
posta do governo de Israel ao
ataque feito pelo grupo palesti-
no armado Hamas, que invadiu
cidades israelenses resultando
na morte de cerca de 1.300 pes-
soas e no sequestro de outras
199, segundo informa o gover-
no de Israel.

O encontro no Egito ocorre
3 dias após o veto dos Estados
Unidos à proposta negociada
pelo Brasil no Conselho de Se-
gurança da ONU para um ces-
sar fogo na região com a aber-
tura de corredor humanitário
para atender a população civil
de Gaza.

Na quinta-feira, um acordo
costurado com o Egito permi-
tiu a entrada de 20 caminhões
com ajuda humanitária na Fai-
xa de Gaza.

No fim de semana, Lula fa-
lou por telefone com o presiden-
te do Egito, Al Sisi. Um avião da
Presidência da República está no
país e aguarda para fazer a repa-
triação de cerca de 30 brasilei-
ros que estão em Gaza, perto da
fronteira com o Egito. A traves-
sia da fronteira ainda não foi
autorizada. (Agencia Brasil)

Tesouro Direto lança financiamento
coletivo para Educa+

Desde a quinta-feira (19), pa-
rentes e amigos poderão investir
em nome de crianças e adoles-
centes no Tesouro Educa+. O
Tesouro Nacional e a B3, a bolsa
de valores brasileira, lançaram
uma modalidade de financiamen-
to coletivo para comprar os títu-
los, que formam uma poupança
para custear estudos.

A funcionalidade está dispo-
nível na página do Tesouro Di-
reto para os cadastrados no
programa. Primeiramente, os
pais e responsáveis deverão ca-
dastrar uma conta em nome do
menor de idade. O procedimen-
to está detalhado no blog do
Tesouro Direto.

Ao clicar no botão Tesouro
Direto Coletivo, os pais e respon-
sáveis do menor de idade podem
criar, na plataforma, uma campa-
nha colaborativa, com objetivo
definido. A campanha deve ter um
nome e uma descrição, que fica-
rão visíveis para os apoiadores.

Após essa etapa, será gera-
do um link a ser divulgado a ami-
gos e familiares, que poderão es-
colher um valor de contribuição.
O dinheiro será transferido, via
Pix, e financiará coletivamente o

futuro educacional da criança
cadastrada. A própria página per-
mitirá acompanhar a campanha e
conferir os apoios já recebidos e
quanto falta para alcançar o ob-
jetivo estabelecido.

Segundo o secretário do Te-
souro Nacional, Rogério Ceron,
a nova ferramenta permite o fi-
nanciamento coletivo para a edu-
cação de crianças e adolescen-
tes com segurança, rapidez e fa-
cilidade. “Pela primeira vez na his-
tória do programa os investido-
res poderão criar campanhas co-
laborativas que utilizarão o Te-
souro Educa+ para viabilizar a
concretização do sonho do cur-
so superior ou especializações
que ampliam as oportunidades
no futuro de cada criança”, disse
o secretário.

Cadastro rápido
Outra novidade lançada nes-

ta quinta-feira é a abertura rápida
de conta no Tesouro Direto em
nome do menor de idade. Por
meio da funcionalidade de cadas-
tro rápido chamada de Cad&Pag,
o registro de novos investidores
no Tesouro Direto, programa de
venda de títulos públicos a pes-

soas físicas pela internet, será
integrado com os dados do Por-
tal Gov.br (portal de serviços pú-
blicos do governo federal) e das
instituições financeiras.

O Cad&Pag simplifica o ca-
dastro das informações pessoais
até a criação da conta com o ban-
co ou corretora. Segundo o Te-
souro Nacional, o tempo de aber-
tura de uma conta em nome de
um menor de idade cairá de três
dias úteis para dez minutos. A
integração das bases de dados
acelera a verificação dos dados
do titular da conta e a validação
da Ficha de Representante Legal,
documento por meio do qual o
responsável declara residir no
endereço informado concorda
com as operações realizadas na
conta da criança.

Novos títulos
Lançado em agosto, o Edu-

ca+ marca a segunda etapa do
lançamento de papéis voltados a
investimentos específicos dentro
do Programa Tesouro Direto. Em
janeiro, o governo lançou o Te-
souro Renda+, que permite o fi-
nanciamento da aposentadoria
complementar.

Até o fim de agosto, o papel
tinha cerca de 60 mil investido-
res e R$ 1,103 bilhão em volume
aplicado. O Educa+ tinha R$ 33,3
milhões no primeiro mês de cir-
culação.

Captação de recursos
O Tesouro Direto foi criado

em janeiro de 2002 para populari-
zar esse tipo de aplicação e per-
mitir que pessoas físicas pudes-
sem adquirir títulos públicos di-
retamente do Tesouro Nacional,
via internet, sem intermediação
de agentes financeiros.

A venda de títulos é uma das
formas que o governo tem de cap-
tar recursos para pagar dívidas e
honrar compromissos. Em troca,
o Tesouro Nacional se compro-
mete a devolver o valor com um
adicional que pode variar de acor-
do com a Selic, índices de infla-
ção, câmbio ou uma taxa definida
antecipadamente no caso dos
papéis prefixados.

O interessado em saber mais
sobre o Tesouro Educa+ e outros
tipos de títulos públicos pode
acessar o site do Tesouro Direto
ou entrar em contato com a sua
corretora. (Agencia Brasil)
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O Senado Federal ouviu, na
quinta-feira (19) juristas sobre o
teor da Proposta de Emenda à
Constituição (PEC) 8/21 que, se
aprovada em caráter terminativo,
limitará as decisões monocráti-
cas e os pedidos de vista de mi-
nistros do Supremo Tribunal Fe-
deral (STF).

A matéria foi aprovada pela
Comissão de Constituição e Jus-
tiça (CCJ) do Senado no início
de outubro, seguindo, então,
para a análise do plenário.

Em termos gerais, os juristas
avaliaram positivamente o texto
da PEC, ainda que algumas res-
salvas tenham sido feitas a pra-
zos previstos no texto. Eles res-
saltaram também a necessidade
de abrir espaço para mais deba-
tes, de forma a viabilizar o apri-
moramento de seu texto, em es-
pecial no que se refere a segu-
rança jurídica.

Proposta
A PEC 8/2021 proíbe deci-

sões monocráticas que suspen-
dam a eficácia de lei ou ato nor-
mativo com efeito geral, ou que
suspendam atos dos presiden-
tes da República, do Senado e
da Câmara dos Deputados. Tam-
bém ficam proibidas decisões
monocráticas com poder de sus-
pender a tramitação de propos-

tas legislativas, que afetem polí-
ticas públicas ou criem despe-
sas para qualquer Poder.

Além disso, restringe os pe-
didos de vista para serem de ca-
ráter coletivo e “limitados a seis
meses e, em caso de excepcio-
nal renovação, a três meses, sob
pena de inclusão automática do
processo em pauta, com prefe-
rência sobre os demais”.

Decisões monocráticas são
aquelas tomadas por apenas um
magistrado. Trata-se de uma de-
cisão provisória, que precisa ser
confirmada pelo conjunto dos
ministros da Corte. Já o pedido
de vista ocorre quando um mi-
nistro pede para analisar algum
tema em julgamento, suspenden-
do a análise do processo.

De acordo com o texto, caso
o STF esteja em recesso, será
permitida decisão monocrática
em casos de grave urgência ou
risco de dano irreparável. No en-
tanto, este tribunal terá prazo de
até 30 dias para julgar o tema,
após a retomada dos trabalhos.

Sobre decisões cautelares
para controle abstrato de cons-
titucionalidade (decisões toma-
das por precaução, para evitar
efeitos de atos que possam ser
considerados inconstitucio-
nais), a proposta estabelece pra-
zo máximo de 6 meses para jul-

gamento da ação. Após esse
prazo, a ação terá prioridade na
pauta do Supremo.

O relator da matéria, senador
Esperidião Amin (PP-SC), diz que
as mudanças não retiram prerro-
gativas dos ministros do STF,
mas trazem regramento e racio-
nalização para o instituto do pe-
dido de vista.

Celeridade
No debate, Amin lembrou

que até dez ministros podem fa-
zer pedido de vistas dos proces-
sos, e que isso pode resultar em
uma demora de até 900 dias para
que a matéria seja retomada.
Com a PEC nº 8/21, o prazo máxi-
mo fica reduzido a até 270 dias
(6 meses para a vista coletiva,
renovável por mais três meses,
caso haja divergência).

“Até dez ministros podem fa-
zer pedidos de vista. Com a apro-
vação da PEC, estaremos nos
prevenindo, para que haja um
prazo menos esdrúxulo do que
estes 900 dias”, argumentou o
relator.

Professor da faculdade de
Direito da Universidade Federal
do Paraná, Ílton Norberto Filho
disse nunca ter visto uma situa-

ção em que todos ministros do
STF pediram vista. “Há situa-
ções com três, ou um pouco mais,
mas não é uma situação corri-
queira”, disse o jurista.

“Penso que a PEC tem inú-
meros pontos positivos. É uma
discussão bastante necessária e
oportuna, mas penso que neces-
sitaria de mais reflexão”, acres-
centou, ao sugerir que a matéria
seja largamente debatida, antes
de ser votada, e que os parla-
mentares revejam alguns prazos
previstos no texto.

Questões técnicas
Segundo Norberto Filho, al-

guns dos prazos são inviáveis
e devem ser mais discutidos.
“O tempo da política é dife-
rente do tempo do direito.
Parece que algumas questões
têm de ter um pouco mais de
tempo para se debruçar. Te-
nho uma dificuldade com pra-
zos assim, tão curtos no que
diz respeito à concessão de
cautelar e de seis meses para
julgamento”, acrescentou. Na
avaliação do jurista, há uma
série de questões técnicas
que deveriam ter um pouco
mais de aprofundamento.

Primeiro signatário da pro-
posta, o senador Oriovisto Gui-
marães (Podemos-PR) lembrou
que a PEC foi apresentada inici-
almente em 2019 e que já foi am-
plamente debatida entre os par-
lamentares. “O que estamos co-
locando aqui é um disciplina-
mento de várias questões. Deci-
sões monocráticas podem até
suspender vigência de leis, e
podem durar meses e anos para
o julgamento de mérito”, disse o
senador, ao garantir que a maté-
ria não pretende quebrar a har-
monia entre os poderes.

“Não há aqui nenhum espí-
rito de disputa ou de tirar pode-
res do Supremo. Tenho absolu-
ta convicção de que, se apro-
varmos essa PEC, ela trará um
grande benefício à nação brasi-
leira e um grande benefício à
imagem do nosso STF. Deixare-
mos de ter 11 Supremos e tere-
mos efetivamente um, para a
segurança e para o bem da nos-
sa nação”

OAB
Representando a Ordem dos

Advogados do Brasil (OAB), o
jurista Nabor Bulhões disse
que, em termos de controle de

constitucionalidade, a Suprema
Corte brasileira é o tribunal
mais poderoso do mundo. “Ne-
nhum outro sistema tem tantos
mecanismos de controle de
constitucionalidade”, disse.

“Quem tem o poder de exer-
cer esse controle de constituci-
onalidade com essa amplitude
tem também o dever da auto-
contenção, um dos predicados
mais importantes de uma Supre-
ma Corte. Afinal, no contexto
dos poderes independentes e
harmônicos, é o Judiciário que
dará a última palavra, por exem-
plo, sobre a constitucionalida-
de. Portanto, quem tem esse
poder tem de ter muita cautela,
e tem de ter muita autoconten-
ção”, argumentou.

“Nós, da OAB, entendemos
que a proposta é pertinente e é,
além de tudo, constitucional.
Ela estabelece regras muito cla-
ras para a concessão de medi-
das cautelares, não excluindo a
possibilidade de as cautelares
serem concedidas monocratica-
mente em regime de plantão,
mas com a obrigatoriedade de
sua submissão ao plenário em
um tempo razoável”, comple-
mentou. (Agencia Brasil)

Análises sobre mortes de botos no AM
devem sair em até uma semana

Pesquisadores da equipe da
operação Emergência Botos
Tefé esperam ter, em uma sema-
na, uma resposta mais precisa
das causas da mortandade de
mais de 150 botos e tucuxis ocor-
rida desde o dia 28 de setem-
bro, no Lago Tefé, no Médio
Solimões, no Amazonas.

Eles aguardam o resultado de
exames realizados nas carcaças
dos animais, especialmente nos
tecidos cerebrais para saber se
houve alguma alteração ocasio-
nada pela alta temperatura do
lago ter causado a morte dos ani-
mais. A temperatura elevada das
águas do lago, que chegou a mais
de 39°C, é considerada a princi-
pal hipótese das mortes.

“Tem algumas análises que
são chave, e que ainda não che-
garam os resultados, em especial
às relacionadas aos tecidos,
como o tecido do cérebro dos
animais que foram para análise,
para a gente saber se tem alguma
alteração no cérebro que possa
ter ocorrido por causa da hiper-
termia, devido apenas a elevadís-
sima temperatura da água. A gen-
te espera dentro de uma semana,
no máximo, ter o resultado. São

análises complexas de laborató-
rio e que o pessoal está correndo
contra o tempo para fazer”, expli-
cou à Agência Brasil o coorde-
nador da Comissão Técnica
Águas da Amazônia da ABRHi-
dro e pesquisador do Instituto
Mamirauá, Ayan Fleischmann.

No dia 28 de setembro, quan-
do 70 botos morreram, a tempe-
ratura da água atingiu 39,1°C.
Apesar de ser apontada como
principal fator, os pesquisadores
ainda não descartam a possibili-
dade de outras causas, como al-
guma patologia ou intoxicação
causada pelo crescimento de fi-
toplânctons.

“A gente segue querendo
esgotar outras possibilidades,
porque é difícil ter um diagnósti-
co único, se foi por temperatura.
O que a gente consegue é fechar
um quadro e dizer que todos os
sinais clínicos identificados na
necrópsia, por exemplo, indicam
que pode ter sido por hiperte-
mia”, observou Fleischmann.

Boletim mais recente do Ins-
tituto Chico Mendes de Con-
servação da Biodiversidade
(ICMBio), que coordena as
ações, registrou a morte de 153

botos até terça-feira (17). Do to-
tal, 130 botos são vermelhos e 23
são tucuxis.

Segundo o boletim, 104 ani-
mais foram necropsiados e as
amostras de tecidos e órgãos
enviadas para diversos laborató-
rios especializados distribuídos
pelo Brasil.

“Tivemos 17 indivíduos já
avaliados com análises histoló-
gicas e, até o momento, não há
indício de um agente infeccioso
relacionado como causa primária
da mortalidade. O diagnóstico
molecular [PCR] de 18 indivídu-
os também deu resultado negati-
vo para agentes infecciosos,
como vírus e bactérias, associa-
dos a mortes em massa”, infor-
mou o instituto.

O boletim aponta ainda que a
mortandade de peixes na região
é considerada normal para even-
tos de seca extrema. Outra equi-
pe, responsável por monitorar os
fitoplânctons no lago, registrou
proliferação da alga Euglena
sanguínea, desde o dia 3 de ou-
tubro, mas que, até o momento,
não há evidências de que sua
toxina esteja relacionada à mor-
talidade de golfinhos nem que

tenha causado a morte de peixes
no Lago Tefé.

Para evitar mais mortes de
botos, os pesquisadores estão
montando uma espécie de cordão
para isolar trechos mais quentes
e conduzir os botos para áreas
mais profundas do lago, onde a
temperatura é mais baixa.

A estratégia consiste no iso-
lamento da Enseada do Papucu,
considerada um ponto crítico, e
a condução dos animais para fora
desse trecho, com a implementa-
ção de uma barreira física chama-
da pari, feita de estacas de ma-
deira baseada no conhecimento
tradicional ribeirinho. Posterior-
mente, será realizada a condução
dos animais para áreas mais pro-
fundas e menos quentes do lago.

A condução para águas mais
profundas também tem por obje-
tivo evitar uma intervenção dire-
ta com os animais, que pode cau-
sar mais estresse. Em uma situa-
ção mais específica, o setor da
operação responsável pelo mo-
nitoramento dos animais vivos
poderia efetuar o resgate de um
ou mais indivíduos. Até o mo-
mento nenhum animal foi resga-
tado. (Agencia Brasil)

O presidente Luiz Inácio
Lula da Silva conversou na
quinta-feira (19) com o presi-
dente da Colômbia, Gustavo
Petro, por telefone. Os dois
chefes de Estado abordaram o
tema da seca que atinge a Ama-
zônia. É a pior estiagem na re-
gião em mais de um século.

Em nota, o Palácio do Pla-
nalto informou que Petro pro-
pôs uma reunião de Colômbia
e Brasil com Equador e Vene-
zuela para formular um plano

Lula e presidente da
Colômbia conversam
sobre seca na Amazônia

comum para enfrentar a seca. A
data ainda será definida. Os dois
presidentes também conversa-
ram sobre a situação no Orien-
te Médio, envolvendo a esca-
lada de violência entre Israel e
Hamas, e reafirmaram a neces-
sidade de uma solução negoci-
ada para o conflito.

Lula e Petro ainda celebra-
ram o acordo entre o governo
venezuelano e a oposição do
país em torno das eleições no
ano que vem. (Agencia Brasil)

A Política Nacional Aldir
Blanc de Fomento à Cultura
(PNAB) foi regulamentada por um
decreto que define como será o
repasse e a execução dos recur-
sos destinados aos estados, mu-
nicípios e Distrito Federal. O do-
cumento assinado pelo presiden-
te Luiz Inácio Lula da Silva foi
publicado na quinta-feira (18), no
Diário Oficial da União.

Estão previstos investimen-
tos de R$ 15 bilhões do Fundo
Nacional da Cultura até 2027,
sendo R$ 3 bilhões ao ano, des-
tinados a manutenção, forma-
ção e desenvolvimento de agen-
tes, espaços, capacitações, pro-
duções e manifestações cultu-
rais. Serão priorizados os repas-
ses aos agentes culturais lo-
cais, com o objetivo de valori-
zar os saberes, patrimônio e
cultura de cada lugar.

No documento foram estabe-
lecidos os procedimentos para
que cada unidade federativa
possa participar. A cada ano o
Ministério da Cultura publicará
uma portaria para cumprimento
das etapas e prazos necessários
para o recebimento dos recursos.

Após a publicação, um plano
de ação, com dados bancários,
metas e ações deverá ser cadas-
trado no prazo de 30 a 90 dias, na
plataforma de transferência da
União. Essas informações tam-
bém integrarão o Plano Anual de
Aplicação dos Recursos (PLAA)
que deverá ser elaborado pelo
setor federativo.

Para receber os recursos da
PNAB, os estados, município e
Distrito Federal precisarão desti-
nar recursos próprios para cultu-

Investimentos de
R$ 15 bilhões no
 setor cultural têm
regras definidas

ra, no valor mínimo da média dos
recursos recebidos da União nos
últimos três anos.

As administrações públicas
locais também terão que promo-
ver discussões e consultas às
comunidades culturais e à popu-
lação, com medidas de transpa-
rência e impessoalidade, para
definir as ações que serão aten-
didas pela PNAB. As ações que
forem incluídas no plano deve-
rão ser diversificadas, regionali-
zadas e com ampla distribuição.

Para garantir maior distribui-
ção, o decreto traz regras como a
proibição de recebimento duplo
de subsídio por gestores de mais
de um espaço artístico, ou mes-
mo de concessão de recursos
para espaços culturais que já se-
jam financiados pela administra-
ção pública, fundações, institu-
tos, grupos de empresas ou pelo
Sistema S.

Também foram definidos dis-
positivos de transparência e ava-
liação de resultados, como a pu-
blicação dos projetos e ações
atendidas pela PNAB nos canais
oficiais na internet, acesso públi-
co às informações de execução
financeira e apresentação de re-
latórios de gestão ao Ministério
da Cultura.

A norma define ainda como
será a participação nos proces-
sos administrativos do Ministé-
rio da Cultura, dos entes federa-
dos e dos Conselhos de Cultura.
Serão ainda produzidos, pelo
governo federal, manuais e ferra-
mentas técnicas para orientações
e consultas na execução dos re-
cursos de fomento cultural.
(Agencia Brasil)

Consórcio com ICMBio produzirá
5 mil genomas para preservar espécies

O Instituto Chico Mendes de
Conservação da Biodiversidade
(ICMBio) e o Instituto Tecnoló-
gico Vale (ITV) deram início ao
projeto Genômica da Biodiversi-
dade Brasileira, que deverá usar
a genética em benefício da pre-
servação de espécies da flora e
da fauna brasileiras. O projeto,
que ganha destaque pela enver-
gadura, terá duração de cinco
anos e tem como meta produzir,
na primeira etapa, 5 mil genomas,
com prioridade para espécies que
estejam sob maior risco ou que já
tenham sido incluídas em planos
nacionais de conservação.

O sequenciamento genético
é uma técnica de biologia mole-
cular que permite a identificação
de bases nitrogenadas do ma-
terial genético. Quando especi-
alistas têm em mãos dados ge-
nômicos, podem usá-los para
antever ameaças e realizar mo-
nitoramento de espécies, ao
longo do tempo e em diferentes
locais. No caso de seres huma-
nos, o sequenciamento do DNA
tem proporcionado, por exemplo,
a aplicação de conhecimentos à
produção de medicamentos, en-
tre outras finalidades.

Para levar adiante a primeira
fase, foram formados um comitê
de gestão, com responsabilida-
de compartilhada entre o ICMBio
e o ITV e cinco profissionais, cuja
função será coordenar o plano de
trabalho, e um grupo de trabalho.
Ao todo, serão 20 pesquisado-
res do ITV e mais de 30 especia-
listas da rede de pesquisa e con-
servação do ICMBio, além de

analistas das unidades de con-
servação federal. Após a primei-
ra reunião, realizada na última
semana de setembro, cada enti-
dade de pesquisa ficou encarre-
gada de pensar em parceiros aca-
dêmicos para indicar.

Como ponto de partida, a equi-
pe definiu uma lista de 80 espéci-
es que terão seu sequenciamen-
to genético feito com um deta-
lhamento maior, ou seja, que irão
fornecer os genomas de referên-
cia e que exigem, portanto, mais
tempo e dinheiro. Os integrantes
do projeto dispõem de US$ 25
milhões para desenvolver as
ações.

Coordenador do projeto pelo
lado do ITV, o pesquisador Ale-
xandre Aleixo salienta que fazer
sequenciamento no Brasil custa
três vezes mais caro do que em
países do Hemisfério Norte.

Em uma apresentação feita a
jornalistas, no início deste mês,
Aleixo exibiu, para ilustrar a am-
plitude e o nível de ambição do
projeto, um quadro que aponta-
va os Estados Unidos, a China,
o Reino Unido, a Noruega e a
Alemanha como os países que
mais armazenam dados sobre
genomas de invertebrados já se-
quenciados. Também figura na
listagem um consórcio interna-
cional, que ocupa o segundo
lugar, com 109 genomas já
montados, atrás dos Estados
Unidos, que soma 200.

Aleixo comenta que, desde o
princípio, a iniciativa foi pensa-
da na forma de parceria com o
ICMBio, pelo papel que a entida-

de desempenha. “É muito prová-
vel que o ICMBio traga, ao lon-
go do projeto, mais demandas de
genomas de referência. Por isso,
ainda não é possível precisar
quantos serão os genomas de
referência”, esclarece o pesqui-
sador, que lidera o grupo de ge-
nômica ambiental no ITV e clas-
sificou o projeto como a concre-
tização de “um grande sonho”.

A analista ambiental Amely
Branquinho Martins, uma das fi-
guras que respondem pelo pro-
jeto, em nome do ICMBio, disse
à Agência Brasil, que uma das
satisfações que os colegas de
trabalho tiveram foi perceber que
o instituto já vem andando na li-
nha da proposta e que dispunha,
quando questionado, de levan-
tamentos bem encaminhados,
que os orientaram no âmbito do
projeto. “A surpresa foi quanto
à capacidade de identificar um
número bem grande de projetos
que o instituto teve. Só para ge-
nomas de referência, o ICMBio
indicou 278 espécies que pode-
riam ser alvo de ação imediata”,
relatou à reportagem, em entre-
vista.

De acordo com Amely, foram
destacadas espécies mais conhe-
cidas, como onças, cachorro-vi-
nagre, muriqui e macaco-aranha,
e outras não tão conhecidas.
“Um dos projetos que devemos
alavancar, possivelmente, é rela-
tivo a um roedor, um ratinho que
é endêmico do Brasil. O nome
dele é Juscelinomys, não é en-
contrado desde a década de 1960
e foi registrado quando Brasília

foi construída. Foi coletado um
único exemplar e nunca mais foi
encontrado. Aí, a gente não sabe
se a espécie foi extinta ou se a
gente não conseguiu encontrar.
A ideia é que, com esse projeto,
se consiga criar marcadores mo-
leculares e procurar essa espé-
cie, por meio de amostras de solo,
água e ar, para definir se foi extin-
ta ou se ainda se consegue en-
contrá-la, para preservá-la.”

O projeto de pesquisa pode
assumir também a missão de ex-
plorar novas espécies, como as
que vivem nas cavernas do Bra-
sil, que, segundo a analista, são
deixadas de lado. “A gente se-
quer conhece a diversidade de
espécies que existem nas caver-
nas do país. O projeto pode, por-
tanto, ajudar a gente a conhecer
a riqueza que tem.”

“Outros exemplos são os  ri-
vulídeos, que as pessoas conhe-
cem como peixes das nuvens.
Existem espécies ameaçadas de
rivulídeos. Na Bacia do Rio São
Francisco, a gente precisa cons-
truir uma população de seguran-
ça em cativeiro, porque está sob
alto risco de extinção. Precisa
conhecer a diversidade genética
para salvaguardar, se a gente ti-
ver o manejo em cativeiro, visan-
do à conservação da espécie em
vida livre”, disse Amely. Para ela,
também devem merecer atenção
do projeto os invertebrados,
como abelhas, borboletas frutí-
feras e outros insetos poliniza-
dores com importância para pro-
cessos de reflorestamento, anfí-
bios e répteis.  (Agencia Brasil)
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SEXTA-FEIRA, 20 DE OUTUBRO DE 2023
ATAS/BALANÇOS/EDITAIS/LEILÕES

COMPANHIA AGRÍCOLA AREIA BRANCA
CNPJ: 48.113.997/0001-12  – NIRE 35300202325

EDITAL DE CONVOCAÇÃO DE ASSEMBLEIA GERAL EXTRAORDINÁRIA
Convidam-se os senhores acionistas da COMPANHIA AGRÍCOLA AREIA BRANCA a se reunirem
em assembleia geral extraordinária, a realizar-se na rua dos Macunis, nº 767, São Paulo, SP, em 2ª 
Convocação no dia 30 de outubro de 2023 às 14:00 horas, com a presença da maioria dos acionistas,

(i) aumentar o capital social da Companhia, mediante 
emissão de 6.959.731 (seis milhões novecentos e cinquenta e nove mil setecentos e trinta e uma)

o valor de R$6.959.731,85 (seis milhões novecentos e cinquenta e nove mil setecentos e trinta e 
um reais) pagos pelo seu acionista Espólio de Salvatore Filippi para a quitação da dívida oriunda
da reclamação trabalhista nº 0000289-16.2013.5.02.0027, proposta em face desta Companhia por
Rubens Franklin; (ii) não havendo o exercício de preferência dos demais acionistas da Companhia pela 
subscrição das novas ações, autorizar a subscrição destas novas ações da Companhia pelo acionista
Espólio de Salvatore Filippi, para pagamento dos valores gastos por ele para a quitação da reclamação 
trabalhista nº 0000289-16.2013.5.02.0027; (iii) a alteração do caput do Artigo 5° do Estatuto Social 

(iv) autorização 
da lavratura da ata na forma de sumário nos termos do artigo 130, § 1º, da Lei das Sociedades por
Ações. - Nos termos do § 3º do art. 135 da Lei das S/As, os documentos com as informações relativas 
às matérias a serem debatidas na ordem do dia, encontram-se à disposição dos acionistas na rua dos 
Macunis, nº 767, São Paulo, SP. 

São Paulo, 17 de outubro de 2023.
Marcus Biondi Moreira – Diretor Presidente

Bem Estar Indústria, Comércio 
e Importação de Cosméticos S.A.

CNPJ/MF nº 08.040.489/0001-37 – NIRE 35.300.535.715
Convocação – Assembleia Geral Ordinária e Extraordinária

A administração da Companhia, com sede na Avenida Prestes Maia, 792, Centro, Diadema/SP, convoca 
os Srs. acionistas para Assembleia Geral Extraordinária a ser realizada virtualmente, no dia 27/10/2022, 
às 11h (onze horas), em 1ª convocação, com link a ser disponibilizado, instalada com a presença de acio-
nistas que representem a maioria do capital social com direito a voto, para tratar da seguinte pauta do dia: 
destituição do Diretor Financeiro Felipe Cintra Pereira e eleição de outro Diretor em substituição. Diretor 
Operacional e Comercial em exercício: André Cintra Pereira. (18, 19 e 20/10/2023)

Samp do Brasil Participações Ltda.
CNPJ/MF nº 19.587.640/0001-78 - NIRE 3522815246-1

Edital de Convocação de Reunião de Sócios
Ficam convocados os sócios da Samp do Brasil Participações Ltda. (“Sociedade”), nos termos da Lei
nº 10.406 de 10 de janeiro de 2022 (“Código Civil”), a se reunirem em reunião de sócios a ser realizada na
sede da Sociedade localizada na cidade de Jundiaí, Estado de São Paulo, na Rodovia Dom Gabriel Paulino
Bueno Couto, Km 66,3, sala 2, Bairro Medeiros, CEP 13212-240, no dia 27 de outubro de 2023, às 10 horas,
para deliberar sobre (i) a cessão e transferência de quotas da sócia Samp S.p.A., representativas da
totalidade da sua participação societária no capital social da Sociedade para a Samp S.r.L.; e (ii) a alteração
da Cláusula 5 do contrato social da Sociedade de forma a refletir a deliberação constante no item (i) acima,
bem como a respectiva consolidação do contrato social. Informações gerais: Esta convocação cumpre com
o disposto no Artigo 1.152, §3º, do Código Civil, tendo sido publicada por 3 (três) vezes, com 8 (oito) dias de
antecedência. Os sócios que desejarem comparecer na reunião de sócios deverão apresentar documentos
de representação válidos e vigentes, nos termos da lei aplicável. Jundiaí, 19 de outubro de 2023.
Samp S.p.A. - p.p. Leonardo Luis do Carmo.

Augustus Participações S/A
CNPJ/MF nº 51.548.691/0001-01 - NIRE 35.300.003.535

Ata de Reunião de Conselho de Administração
Dia, Hora e Local: Realizada aos 29 (vinte e nove) dias do mês de setembro de 2023, às 10h00, na sede social
da Augustus Participações S/A, Rua Líbero Badaró, 377 - 8º andar - conj. 810 (parte), na Cidade de São Paulo,
Estado de São Paulo, (“Companhia”). Convocação e Presença: Dispensada a convocação em razão da presença
de 100% dos conselheiros, conforme indicado no livro de presenças. Mesa: Presidente: Sr. Nilton Molina, e
Secretário Sr. Helder Molina. Ordem do Dia: (a) aprovação de distribuição de dividendos intermediários à conta
de reserva lucros. Deliberações: Instalada a Reunião, após a discussão das matérias da ordem do dia,
os conselheiros presentes deliberaram, por unanimidade e sem emendas ou ressalvas: (a) Aprovar a distribuição
de dividendos intermediários à conta de reserva de lucros, nos termos do artigo 24, X do Estatuto Social da
Companhia no montante total de R$ 32.400.000,00 (trinta e dois milhões e quatrocentos mil reais).
Encerramento: Nada mais havendo a tratar, foi lavrada a presente ata que, depois de lida e aprovada, foi assinada
por todos os conselheiros, a saber: Helder Molina e Mônica Molina. Presidente: Nilton Molina. Secretário: Helder
Molina. Confere com o original lavrado no livro próprio. Nada mais havendo a tratar, foi encerrada a assembleia,
da qual se lavrou a presente Ata que, lida e achada conforme, foi por todos assinada. Confere com original lavrado
em livro próprio. São Paulo, 29 de setembro de 2023. Nilton Molina - Presidente; Helder Molina - Secretário.
JUCESP nº 399.969/23-8 em 10/10/2023. Maria Cristina Frei - Secretária Geral.

Cyrela Montblanc Empreendimentos e Participações Ltda.
CNPJ 17.587.556/0001-29 - NIRE 35227295454

Extrato da Ata de Reunião de Sócios
Em 11.10.2023, na sede da Sociedade. Presença. Totalidade dos Sócios. Mesa. Presidente: Celso Antonio Alves, Se-
cretária: Sigrid Amantino Barcelos. Deliberações. Os sócios aprovaram por unanimidade, reduzir o capital social, por 
revelar-se excessivo em relação ao seu objeto social, atualmente no valor de R$ 35.100.068,00 para R$ 10.066.067,00, 
autorizar a consequente alteração do Contrato Social, bem como determinar a publicação deste extrato, na forma da 
Lei, para os devidos fins. Encerramento. Nada mais havendo a tratar, foi lavrada a presente ata.

COMPANHIA DE PARTICIPAÇÕES EM CONCESSÕES
CNPJ/MF nº 09.367.702/0001-82 - NIRE nº 35300352858 - COMPANHIA FECHADA

ATA DE ASSEMBLEIA GERAL EXTRAORDINÁRIA REALIZADA EM 19 DE OUTUBRO DE 2023
1. Data, Hora e Local: Em 19 de outubro de 2023, às 10h00, na sede social da Companhia, localizada na Av. 
Chedid Jafet, 222, Bloco B, 4º andar, parte, bairro Vila Olímpia, São Paulo/SP. 2. Presença: Acionistas representando 
a totalidade do capital social da Companhia, cumpridas as formalidades exigidas pelo artigo 127 da Lei nº 6.404, de 
15/12/1976 (“LSA”). 3. Convocação: Dispensados os avisos em face da presença da totalidade dos acionistas, nos 
termos do parágrafo 4º, do artigo 124 da LSA. 4. Mesa: Presidente: Fábio Russo Corrêa. Secretária: Fernanda Fonseca 
Reginato Borges. 5. Ordem do Dia: Deliberar sobre a redução do capital social da Companhia. 6. Deliberações: 
As acionistas da Companhia, por unanimidade de votos, após debates e discussões, deliberaram aprovar: (i) A 
lavratura da presente ata sob a forma de sumário conforme faculta o artigo 130, parágrafo 1º, da LSA; (ii) Aprovar a 
redução do capital social da Companhia, por ser excessivo em relação às atividades constantes em seu objeto social, 
em conformidade com o disposto no artigo 173 da LSA, no montante de até R$ 150.000.000,00 (cento e cinquenta 
milhões de reais), mediante a devolução do referido valor aos acionistas, com pagamento em moeda corrente, 
conforme valores fi nais e condições a serem confi rmados em nova Assembleia Geral Extraordinária da Companhia a 
ser realizada para confi rmar a redução do capital social e a forma de pagamento (“AGE”), após o cumprimento do 
prazo de oposição de credores, que passa a correr da publicação da presente ata, e sujeito à obtenção das aprovações 
necessárias; (iii) Consignar que, em decorrência da deliberação acima, sujeito à sua confi rmação na AGE, o capital 
social da Companhia passará de R$ 2.303.876.351,03 (dois bilhões, trezentos e três milhões, oitocentos e setenta 
e seis mil, trezentos e cinquenta e um reais e três centavos), para até o valor mínimo de R$ 2.153.876.351,03 (dois 
bilhões, cento e cinquenta e três milhões, oitocentos e setenta e seis mil, trezentos e cinquenta e um reais e três 
centavos), valor esse a ser confi rmado na AGE, após cumprimento do prazo de oposição de credores e sujeito à 
obtenção das aprovações necessárias; e (iv) Autorizar a Diretoria da Companhia a tomar todas as providências 
necessárias à implementação das deliberações ora aprovadas, incluindo, mas não se limitando à publicação da 
presente ata para cumprimento do disposto no artigo 174 da LSA. 7. Encerramento: Nada mais havendo a tratar, 
foi encerrada a assembleia, da qual foi lavrada a presente ata, que, após lida e aprovada, é assinada por todos os 
presentes, sendo que a certidão desta ata será assinada digitalmente, de acordo com previsto no parágrafo 1º do 
artigo 10 da MP 2.200-2/2001 e na alínea “c”, do §1º do artigo 5º, da Lei nº 14.063/2020, e levada a registro perante 
a Junta Comercial competente. São Paulo/SP, 19 de outubro de 2023. Assinaturas: Fábio Russo Corrêa, Presidente e 
Fernanda Fonseca Reginato Borges, Secretária. Acionistas: (1) CCR S.A., por Fábio Russo Corrêa; e (2) SOCIEDADE 
DE INVESTIMENTOS E PARTICIPAÇÕES LTDA., por Roberto Penna Chaves Neto. Certifi co que a presente é cópia 
fi el do original lavrado em Livro próprio. Fábio Russo Corrêa - Presidente da Mesa - Assinado com Certifi cado Digital 

ICP Brasil, Fernanda Fonseca Reginato Borges - Secretária - Assinado com Certifi cado Digital ICP Brasil.

BRAZILIAN SECURITIES
COMPANHIA DE SECURITIZAÇÃO

CNPJ/MF: 03.767.538/0001-14 - NIRE: 35.300.177.401
Edital de Primeira Convocação para a Sexta Assembleia Especial de 

Titulares dos Certifi cados de Recebíveis Imobiliários da 371ª e 372ª Séries da
 1ª Emissão da Brazilian Securities Companhia de Securitização

Ficam convocados os Srs. Titulares dos Certifi cados de Recebíveis Imobiliários da 371ª e 372ª Séries da 1ª Emissão da 
Brazilian Securities Companhia de Securitização (“CRI” e “Securitizadora”, respectivamente), nos termos das Cláusu-
las 15 e 11, respectivamente, do Termo de Securitização de Direitos Creditórios Imobiliários dos Certifi cados de Rece-
bíveis do Imobiliário da 371ª e 372ª Séries da 1ª Emissão da Brazilian Securities Companhia de Securitização (“Termo 
de Securitização”), a reunirem-se em 1ª convocação para a Sexta Assembleia Especial de Titulares dos CRI (“AGT” e 
“Titulares dos CRI”, respectivamente), a se realizar no dia 16 de novembro de 2023, às 10 horas, de forma exclusiva-
mente digital, por meio da plataforma “Microsoft Teams”, coordenada pela Securitizadora, com sede na Avenida Pau-
lista, nº 1.374, 17º andar, na cidade de São Paulo, Estado de São Paulo, para que deliberem sobre a seguinte ordem 
do dia: (i)  aporte de recursos, pelos Titulares dos CRI, para pagamento de dívida do imóvel matriculado sob o nº 
215.035 e 215.037 e registrado no 14º Cartório de Registro de Imóveis de São Paulo/SP, alienados fi duciariamente à 
Securitizadora como garantia dos CRI; e (ii) autorização ao Agente Fiduciário para que, em conjunto com a Securitiza-
dora, realize todos os atos e celebre todos e quaisquer documentos que se façam necessários para implementar as 
aprovações da ordem do dia. Será admitido o uso da instrução de voto à distância, sendo que o modelo do “voto” 
está disponível no site da Securitizadora e deve ser encaminhado em até 2 (dois) dias úteis antes da realização da 
AGT. Para que recebam o link de acesso, disponibilizado pela Securitizadora, que será realizada pela plataforma Mi-
crosoft Teams e ser acessada com câmera, os Titulares dos CRI deverão encaminhar os documentos de representativi-
dade descritos a seguir, preferencialmente, em até 2 (dois) dias úteis antes da AGT, tanto para a Securitizadora, quan-
to para o Agente Fiduciário, nos seguintes e-mails: produtos.bs@grupopan.com e af.assembleias@oliveiratrust.com.br. 
Os documentos necessários para o investidor pessoa física são: cópia do documento de identidade do titular do CRI, 
ou caso representado por procurador, cópia digitalizada da respectiva procuração: (i) com fi rma reconhecida, abono 
bancário ou, na ausência destes: (ii) acompanhada de cópia digitalizada dos documentos de identidade do titular do 
CRI e do outorgado. Os documentos necessários para os participantes pessoa jurídica são: a) cópia autenticada e di-
gitalizada do estatuto, contrato social ou documento equivalente, acompanhado de documento societário que com-
prove a representação legal do titular do CRI e; b) cópia digitalizada de documento de identidade do representante 
legal; ou, caso representado por procurador, cópia digitalizada da respectiva procuração (i) com fi rma reconhecida, abo-
no bancário ou, na ausência destes: (ii) acompanhada de cópia digitalizada dos documentos dos outorgantes da pro-
curação e do outorgado. São Paulo, 18 de outubro de 2023. Brazilian Securities Companhia de Securitização

FORTE SECURITIZADORA S.A.
CNPJ/ME nº 12.979.898/0001-70 - NIRE 35.300.512.944

EDITAL DE CONVOCAÇÃO PARA ASSEMBLEIA GERAL DE TITULARES DOS CERTIFICADOS 
DE RECEBÍVEIS IMOBILIÁRIOS DAS 563ª, 564ª, 565ª, 566ª, 567ª, 568ª, 569ª, 570ª, 571ª, 

572ª, 573ª E 574ª SÉRIES DA 1ª EMISSÃO DA FORTE SECURITIZADORA S.A.
A FORTE SECURITIZADORA S.A., companhia securitizadora, com sede na Rua Fidêncio Ramos, 213, cj. 41, Vila Olímpia, CEP 04.551-010, 
na Cidade e Estado de São Paulo, inscrita no CNPJ/ME nº 12.979.898/0001-70 (“Securitizadora” ou “Emissora”), nos termos do Termo de 
Securitização de Créditos Imobiliários das 563ª, 564ª, 565ª, 566ª, 567ª, 568ª, 569ª, 570ª, 571ª, 572ª, 573ª e 574ª séries da 1ª emissão 
da Securitizadora (”Termo de Securitização”, “Emissão” e “CRI”, respectivamente), CONVOCA os titulares dos CRI (“Titulares de CRI”) 
para participarem de Assembleia Geral (“AGTCRI” ou “Assembleia”), a ser realizada, em 1ª convocação, em 8 de novembro de 2023, às 
17h00min, de modo exclusivamente digital, por meio da plataforma eletrônica Microsoft Teams, administrada pela Emissora, nos 
termos da Resolução da Comissão de Valores Mobiliários (“CVM”) nº 60, de 23 de dezembro de 2021 (“Resolução CVM 60”), cujo acesso 
deve ser feito por meio de link a ser encaminhado pela Securitizadora aos Titulares de CRI Credenciados (conforme definido abaixo), sem 
prejuízo da possibilidade de preenchimento e envio de instrução de voto a distância previamente à realização do conclave, para deliberar 
sobre os assuntos que compõem a seguinte Ordem do Dia: (i) a concessão de waiver à Prime Foz e aos Fiadores no sentido de a 
Securitizadora sustar os efeitos do Vencimento Antecipado das Debêntures e a Recompra Total dos Créditos Imobiliários Frações 
Imobiliárias, declarado e exigido, respectivamente, em 05 de maio de 2023, conforme deliberado na Assembleia Geral de 03 de maio de 
2023, assim como de waiver à Prime Foz e aos Fiadores por eventuais outros descumprimentos de obrigações previstas na CCB e no Termo 
de Securitização incorridos em data anterior à data de realização da Assembleia (“Concessão de Waiver”), que apenas produzirá efeitos 
se e quando houver o reconhecimento, pela Prime Foz, do caráter extraconcursal dos créditos pertencentes à Securitizadora em face da 
Prime Foz, no âmbito da Emissão, mediante juntada de petição, em até 5 (cinco) dias a contar da realização da assembleia, nos autos da 
Recuperação Judicial, informando a sua anuência a respeito do caráter extraconcursal dos referidos créditos e manifestando a desistência 
de todos os pedidos e/ou recursos interpostos para questionar o caráter extraconcursal, nos termos do artigo 125 do Código Civil 
(“Condição Suspensiva 1”). O waiver relacionado á sustação dos efeitos Vencimento Antecipado das Debêntures e a Recompra Total dos 
Créditos Imobiliários Frações Imobiliárias será imediatamente cancelado caso haja descumprimento de qualquer das obrigações 
pecuniárias previstas na Escritura de Emissão de Debêntures e/ou no Termo de Securitização; (ii) a substituição do Anexo II ao Termo de 
Securitização pelo Anexo A do presente Edital (disponíveis no link https://fortesec.com.br/relacao-investidor/) e, consequentemente:  
(b.1) a concessão de carência para o pagamento de amortização e juros das parcelas de abril (inclusive) de 2023 e setembro (inclusive) 
de 2023 (b.2) a concessão de carência para o pagamento das Amortizações Programadas dos CRI nas parcelas vincendas nos meses de 
outubro e novembro de 2023; e (b.3) a concessão de carência parcial para o pagamento da parcela da Remuneração dos CRI vincenda no 
mês de dezembro de 2023, no montante correspondente a 50% dos valores devidos a título da Remuneração dos CRI, ressaltado que a 
presente deliberação se dará em caráter retroativo no caso de aprovação da ordem do dia em momento posterior a qualquer das datas de 
pagamento acima apresentadas, e sendo certo que os outros 50% da parcela da Remuneração dos CRI de dezembro de 2023 serão 
incorporados em cada Data de Pagamento ao Saldo Valor Nominal Atualizado; (iii) aprovar a substituição do Servicer Conveste Audfiles 
Serviços Financeiros LTDA (qualificado no Termo de Securitização), pela Maximus Crédito Imobiliário LTDA, inscrita no CNPJ sob o nº 
27.894.972/001-23, para a prestação dos serviços de verificação dos recebíveis da Prime Foz Incorporações SPE S.A. (definida nos 
Documentos da Operação) relativos aos Contratos Imobiliários por ela firmados, inclusive acompanhamento dos Créditos Imobiliários 
Frações Imobiliárias e dos Créditos Cedidos Fiduciariamente; (iv) aprovar a contratação do escritório Villemor, Trigueiro, Sauer e 
Advogados Associados (“Novo Assessor Legal”), em substituição ao escritório Sérgio Bermudes para representação da securitizadora e 
dos Titulares dos CRI (a) nos processos de excussão das Garantias; (b) na defesa dos Titulares dos CRI no âmbito dos processos de 
recuperação judicial e/ou falência da Prime Foz e/ou Gramado Parks; (c) na defesa dos Titulares dos CRI no âmbito de eventual 
procedimento arbitral requerido pela Prime Foz , pela Gramado Parks e/ou pela Fortesec; (d) em qualquer outro processo análogo aos itens 
tratados nesta assembleia e/ou que sejam necessários para a defesa do Patrimônio Separado e dos direitos dos Titulares dos CRI;  
(v) da autorização para que a Securitizadora possa liberar à Prime Foz os valores recebidos em cada fluxo mensal da Conta Centralizadora 
que sobejarem o Valor Mínimo do Fundo de Reserva para o pagamento dos custos e das despesas que a Prime Foz demonstre e comprove 
à Securitizadora que são necessários para garantir a continuidade das suas operações; (vi) aprovar a dispensa de publicações dos fatos 
e atos da Emissão e de interesses dos Titulares de CRI em jornais, incluindo editais de convocações, para que sejam pulicados 
exclusivamente no website da securitizadora, nos termos da Lei 14.430, de 03 de agosto de 2022 e da Resolução CVM 60;  
(vii) A aprovação, ou não, da autorização para que o Agente Fiduciário e a Securitizadora pratiquem todo e qualquer ato, celebrem todos 
e quaisquer contratos, aditamentos ou documentos necessários para a efetivação e implementação das matérias constantes da Ordem do 
Dia nos documentos relacionados aos CRI, bem como da ratificação dos atos praticados e medidas adotadas pela Securitizadora até a 
presente data. A Securitizadora registra, com relação ao item (v) da Ordem do Dia, que o Novo Assessor Legal é o assessor legal de titular 
de CRI e está atuando em benefício exclusivo dos interesses deste investidor, em litígio contra a Securitizadora. A sua nomeação como 
advogado no âmbito dos CRI envolve potencial conflito e pode prejudicar a defesa dos interesses do patrimônio separado e dos demais 
titulares de CRI. Informações Gerais: Quaisquer documentos e/ou informações relevantes relacionados à Ordem do Dia e que venham a 
ser obtidos pela Emissora serão oportunamente disponibilizados nas páginas da rede mundial de computadores da Emissora  
(www.fortesec.com.br) e do Agente Fiduciário (www.oliveiratrust.com.br) aos Titulares de CRI, para suporte às discussões e deliberações 
acima descritas. Documentos de Representação: A Assembleia será realizada por meio da plataforma eletrônica Microsoft Teams para 
aqueles Titulares de CRI que enviarem para a Emissora, no endereço eletrônico gestao@fortesec.com.br, com cópia para o Agente 
Fiduciário, no endereço eletrônico af.assembleias@oliveiratrust.com.br, com assunto “Doc Representação | CRI das 563ª, 564ª, 565ª, 
566ª, 567ª, 568ª, 569ª, 570ª, 571ª, 572ª, 573ª e 574ª séries da 1ª emissão da FORTE SECURITIZADORA S.A.” preferencialmente até 2 
(dois) dias antes da data de realização da Assembleia, os seguintes documentos: a) quando pessoa física, cópia digitalizada de documento 
de identidade válido com foto do Titular de CRI; b) quando pessoa jurídica, (i) último estatuto social ou contrato social consolidado, 
devidamente registrado na junta comercial competente; (ii) documentos societários que comprovem a representação legal do Titular de 
CRI; e (iii) documento de identidade válido com foto do representante legal; c) quando fundo de investimento, (i) último regulamento 
consolidado do fundo; (ii) estatuto ou contrato social do seu administrador ou gestor, conforme o caso, observada a política de voto do 
fundo e documentos societários que comprovem os poderes de representação em Assembleia Geral de Titulares de CRI; e (iii) documento 
de identidade válido com foto do representante legal; e d) caso qualquer dos Titulares de CRI indicados nos itens (a) a (c) acima venha a 
ser representado por procurador, além dos respectivos documentos indicados acima, deverá encaminhar procuração com poderes 
específicos para sua representação na Assembleia. Participação na Assembleia: A participação e votação dos Titulares de CRI se dará 
por meio da plataforma eletrônica Microsoft Teams, devendo ser observados os procedimentos descritos abaixo. Para participar via 
plataforma eletrônica, os Titulares de CRI interessados devem entrar em contato com a Emissora no e-mail gestao@fortesec.com.br, com 
cópia para ao Agente Fiduciário, no e-mail: af.assembleias@oliveiratrust.com.br, com assunto “Doc Representação | CRI das 563ª, 564ª, 
565ª, 566ª, 567ª, 568ª, 569ª, 570ª, 571ª, 572ª, 573ª e 574ª séries da 1ª emissão da da Forte Securitizadora S.A.” para: (i) enviar os 
documentos de representação necessários (especificando o nome da pessoa natural que estará presente pela plataforma eletrônica ), em 
formato PDF; e (ii) receber as credenciais de acesso e instruções para sua identificação durante o uso da plataforma. O acesso via 
plataforma eletrônica estará restrito aos Titulares de CRI que se credenciarem, nos termos aqui descritos (“Titulares de CRI Credenciados”) 
, observado que as credenciais de acesso à Assembleia serão enviadas aos Titulares de CRI Credenciados somente após o 
recebimento, pela Emissora e pelo Agente Fiduciário, dos respectivos documentos de representação aplicáveis. Por questões 
operacionais, recomenda-se que os Titulares de CRI Credenciados enviem e-mail e documentos, conforme instruções acima, com a 
antecedência mínima de 48 (quarenta e oito) horas da realização da Assembleia, ressalvado que, caso não seja possível o envio neste 
prazo, poderão participar da Assembleia os Titulares de CRI que o fizerem até o horário estipulado para a abertura dos trabalhos. Os 
convites individuais para admissão e participação na Assembleia serão remetidos aos endereços de e-mail que enviarem a solicitação de 
participação e os documentos na forma referida no parágrafo acima (sendo remetido apenas um convite individual por Titular de CRI). 
Somente serão admitidos, pelos convites individuais, os Titulares de CRI Credenciados e seus representantes ou procuradores (nos termos 
da Lei das Sociedades por Ações). Caso, após o contato com a Emissora e o Agente Fiduciário nos moldes acima mencionados, 
determinado Titular de CRI não receba o convite individual para participação na Assembleia com até 24 (vinte e quatro) horas de 
antecedência em relação ao horário de início da Assembleia, deverá entrar em contato com a Emissora pelo e-mail gestao@fortesec.com.
br ou pelo telefone (11) 4118-0614 ou com o Agente Fiduciário pelo e-mail af.assembleias@oliveiratrust.com.br ou pelo telefone  
(21) 2507-1949 com, no mínimo, 2 (duas) horas de antecedência em relação ao horário de início da Assembleia para que seja prestado o 
suporte adequado e, conforme o caso, o acesso do Titular de CRI seja liberado mediante o envio de novo convite individual. A Emissora 
recomenda que os Titulares de CRI acessem a plataforma eletrônica com antecedência de, no mínimo, 5 (cinco) minutos do início da 
Assembleia a fim de evitar eventuais problemas operacionais e que os Titulares de CRI Credenciados se familiarizem previamente com a 
plataforma eletrônica para evitar problemas com a sua utilização no dia da Assembleia. A Emissora não se responsabiliza por problemas 
de conexão que os Titulares de CRI Credenciados venham a enfrentar ou por qualquer outra situação que não esteja sob o controle da 
Emissora (e.g., instabilidade na conexão do Titular de CRI com a internet ou incompatibilidade da plataforma eletrônica Microsoft Teams 
com o equipamento do Titular de CRI). Voto a Distância: Os Titulares de CRI poderão optar por exercer o seu direito de voto, sem a 
necessidade de ingressar por videoconferência, enviando a correspondente instrução de voto a distância à Emissora, com cópia ao Agente 
Fiduciário, preferencialmente, em até 48 (quarenta e oito) horas antes da realização da Assembleia. A Emissora disponibilizará modelo de 
documento a ser adotado para o envio da instrução de voto a distância em sua página na rede mundial de computadores (www.fortesec.
com.br) e na página de rede mundial de computadores na CVM. A instrução de voto deverá (i) estar devidamente preenchida e assinada 
pelo Titular de CRI ou por seu representante legal, de forma eletrônica, por meio de plataforma para assinaturas eletrônicas, com ou sem 
certificados digitais emitidos pela ICP-Brasil, (ii) ser enviada com a antecedência acima mencionada, e (iii) no caso de o Titular de CRI ser 
pessoa jurídica, ser enviada acompanhada dos instrumentos de procuração e/ou Contrato/Estatuto Social que comprove os respectivos 
poderes. Os termos ora utilizados em letras maiúsculas e aqui não definidos terão os significados a eles atribuídos no Termo de 
Securitização. São Paulo, 18 de outubro de 2023. FORTE SECURITIZADORA S.A.

FORTE SECURITIZADORA S.A.
CNPJ/ME nº 12.979.898/0001-70 - NIRE 35.300.512.944

EDITAL DE CONVOCAÇÃO PARA ASSEMBLEIA GERAL DE TITULARES DOS 
CERTIFICADOS DE RECEBÍVEIS IMOBILIÁRIOS DAS 638ª E 639ª 

SÉRIES DA 1ª EMISSÃO DA FORTE SECURITIZADORA S.A.
A FORTE SECURITIZADORA S.A., companhia securitizadora, com sede na Rua Fidêncio Ramos, 213, cj. 41, Vila Olímpia, CEP 04.551-010, 
na Cidade e Estado de São Paulo, inscrita no CNPJ/ME nº 12.979.898/0001-70 (“Securitizadora” ou “Emissora”), nos termos do Termo de 
Securitização de Créditos Imobiliários das 638ª e 639ª séries da 1ª emissão da Securitizadora (”Termo de Securitização”, “Emissão” e 
“CRI”, respectivamente), CONVOCA os titulares dos CRI (“Titulares de CRI”) para participarem de Assembleia Geral (“AGTCRI” ou 
“Assembleia”), a ser realizada, em 1ª convocação, em 8 de novembro de 2023, às 14h00min, de modo exclusivamente digital, por meio 
da plataforma eletrônica Microsoft Teams, administrada pela Emissora, nos termos da Resolução da Comissão de Valores Mobiliários 
(“CVM”) nº 60, de 23 de dezembro de 2021 (“Resolução CVM 60”), cujo acesso deve ser feito por meio de link a ser encaminhado pela 
Securitizadora aos Titulares de CRI Credenciados (conforme definido abaixo), sem prejuízo da possibilidade de preenchimento e envio de 
instrução de voto a distância previamente à realização do conclave, para deliberar sobre os assuntos que compõem a seguinte  
Ordem do Dia: (i) a aprovação, ou não, da substituição do Servicer Conveste Audfiles Serviços Financeiros LTDA (qualificado no Termo de 
Securitização) e da WPA Gestão LTDA., pela LGM Participações LTDA., inscrita no CNPJ sob o nº 48.896.217/001-58 (“LGM”), para a 
prestação dos serviços de verificação dos recebíveis da Cedente (definida nos Documentos da Operação) relativos aos Contratos 
Imobiliários por ela firmados, inclusive acompanhamento dos Créditos Imobiliários Totais; (ii) caso aprovado o item (ii) acima, a aprovação, 
ou não, da concessão imediata aos acessos e informações das contas vinculadas da operação à Devedora, bem como a inclusão dos 
empreendimentos comercializados individualmente pela Devedora na “boletagem” e controle operacional do Servicer; (iii) suspensão ou 
não da exigência da Recompra Total dos Créditos Imobiliários e, consequentemente, dos CRI, deliberada no item (iii) da Assembleia Geral 
de Titulares dos CRI, realizada em 02 de maio de 2023; (iv) a aprovação, ou não, (a) da utilização do Fundo de Reserva da operação para 
realização de Amortização Extraordinária dos CRI em valor a ser definido na presente Assembleia, (b) manutenção do Fundo de Reserva com 
valor mínimo equivalente as 02 (duas) próximas parcelas de Remuneração e Amortização relativas aos CRI, bem como (c) manutenção de 
valor a ser definido na Assembleia para custear eventuais despesas referentes aos processos em andamento cuja Securitizadora figura 
como parte, na qualidade de Administradora do Patrimônio Separado da Operação; (v) ratificação da contratação de assessor legal pelo 
Agente Fiduciário, para elaboração de parecer legal, diante das informações apresentadas pela Devedora, através de notificações 
extrajudiciais encaminhadas à Securitizadora, com cópia ao Agente Fiduciário; (vi) revogar ou não o item (v) das deliberações, aprovado em 
Assembleia Geral realizada em 02 de maio de 2023, cancelando de maneira imediata a outorga de poderes de representação ao Ferro, 
Castro Neves e Daltro Borges Sociedade de Advogados na qualidade de representante da Securitizadora, como representante dos Titules dos 
CRI; (vii) caso aprovado o item (vii) acima, aprovar a contratação de novo assessor legal para representação da nova securitizadora e dos 
Titulares dos CRI (a) em qualquer processo em que os serviços jurídicos sejam necessários para a defesa do Patrimônio Separado e dos 
direitos dos Titulares dos CRI; e (viii) A aprovação, ou não, da autorização para que o Agente Fiduciário e a Securitizadora pratiquem todo 
e qualquer ato, celebrem todos e quaisquer contratos, aditamentos ou documentos necessários para a efetivação e implementação das 
matérias constantes da Ordem do Dia nos documentos relacionados aos CRI, bem como da ratificação dos atos praticados e medidas 
adotadas pela Securitizadora até a presente data. A Securitizadora consigna, com relação aos itens (ii) e (iii) da Ordem do Dia, que eventual 
aprovação representa risco ao Patrimônio Separado, aos CRI e aos interesses dos Titulares de CRI, considerando que a LGM Participações 
LTDA. é integrante do mesmo grupo econômico da Cedente dos Créditos Imobiliários, de forma que a prestação dos serviços de 
monitoramento de garantias por este prestadores representa potencial conflito e poderá prejudicar à verificação da integridade dos Créditos 
do Patrimônio Separado. A Securitizadora consigna ainda que, conforme informações recentes veiculadas na imprensa nacional, há indícios 
de irregularidades na atuação da LGM Participações LTDA. que representam riscos para a verificação do fluxo de recebimento de recursos 
do Patrimônio Separado1. A Securitizadora registra, com relação ao item (v) da Ordem do Dia, que o Novo Assessor Legal é o assessor legal 
de titular de CRI e está atuando em benefício exclusivo dos interesses deste investidor, em litígio contra a Securitizadora. A sua nomeação 
como advogado no âmbito dos CRI envolve potencial conflito e pode prejudicar a defesa dos interesses do patrimônio separado e dos demais 
titulares de CRI. Informações Gerais: Quaisquer documentos e/ou informações relevantes relacionados à Ordem do Dia e que venham a 
ser obtidos pela Emissora serão oportunamente disponibilizados nas páginas da rede mundial de computadores da Emissora (www.fortesec.
com.br) e do Agente Fiduciário (www.oliveiratrust.com.br) aos Titulares de CRI, para suporte às discussões e deliberações acima descritas. 
Documentos de Representação: A Assembleia será realizada por meio da plataforma eletrônica Microsoft Teams para aqueles Titulares 
de CRI que enviarem para a Emissora, no endereço eletrônico gestao@fortesec.com.br, com cópia para o Agente Fiduciário, no endereço 
eletrônico af.assembleias@oliveiratrust.com.br, com assunto “Doc Representação | CRI das 638ª e 639ª séries da 1ª emissão da FORTE 
SECURITIZADORA S.A.” preferencialmente até 2 (dois) dias antes da data de realização da Assembleia, os seguintes documentos: a) quando 
pessoa física, cópia digitalizada de documento de identidade válido com foto do Titular de CRI; b) quando pessoa jurídica, (i) último estatuto 
social ou contrato social consolidado, devidamente registrado na junta comercial competente; (ii) documentos societários que comprovem 
a representação legal do Titular de CRI; e (iii) documento de identidade válido com foto do representante legal; c) quando fundo de 
investimento, (i) último regulamento consolidado do fundo; (ii) estatuto ou contrato social do seu administrador ou gestor, conforme o caso, 
observada a política de voto do fundo e documentos societários que comprovem os poderes de representação em Assembleia Geral de 
Titulares de CRI; e (iii) documento de identidade válido com foto do representante legal; e d) caso qualquer dos Titulares de CRI indicados 
nos itens (a) a (c) acima venha a ser representado por procurador, além dos respectivos documentos indicados acima, deverá encaminhar 
procuração com poderes específicos para sua representação na Assembleia. Participação na Assembleia: A participação e votação dos 
Titulares de CRI se dará por meio da plataforma eletrônica Microsoft Teams, devendo ser observados os procedimentos descritos abaixo. 
Para participar via plataforma eletrônica, os Titulares de CRI interessados devem entrar em contato com a Emissora no e-mail  
gestao@fortesec.com.br, com cópia para ao Agente Fiduciário, no e-mail: af.assembleias@oliveiratrust.com.br, com assunto “Doc 
Representação | CRI das 638ª e 639ª séries da 1ª emissão da Forte Securitizadora S.A.” para: (i) enviar os documentos de representação 
necessários (especificando o nome da pessoa natural que estará presente pela plataforma eletrônica ), em formato PDF; e (ii) receber as 
credenciais de acesso e instruções para sua identificação durante o uso da plataforma. O acesso via plataforma eletrônica estará restrito 
aos Titulares de CRI que se credenciarem, nos termos aqui descritos (“Titulares de CRI Credenciados”) , observado que as credenciais de 
acesso à Assembleia serão enviadas aos Titulares de CRI Credenciados somente após o recebimento, pela Emissora e pelo Agente 
Fiduciário, dos respectivos documentos de representação aplicáveis. Por questões operacionais, recomenda-se que os Titulares de 
CRI Credenciados enviem e-mail e documentos, conforme instruções acima, com a antecedência mínima de 48 (quarenta e oito) horas da 
realização da Assembleia, ressalvado que, caso não seja possível o envio neste prazo, poderão participar da Assembleia os Titulares de CRI 
que o fizerem até o horário estipulado para a abertura dos trabalhos. Os convites individuais para admissão e participação na Assembleia 
serão remetidos aos endereços de e-mail que enviarem a solicitação de participação e os documentos na forma referida no parágrafo acima 
(sendo remetido apenas um convite individual por Titular de CRI). Somente serão admitidos, pelos convites individuais, os Titulares de CRI 
Credenciados e seus representantes ou procuradores (nos termos da Lei das Sociedades por Ações). Caso, após o contato com a Emissora 
e o Agente Fiduciário nos moldes acima mencionados, determinado Titular de CRI não receba o convite individual para participação na 
Assembleia com até 24 (vinte e quatro) horas de antecedência em relação ao horário de início da Assembleia, deverá entrar em contato com 
a Emissora pelo e-mail gestao@fortesec.com.br ou pelo telefone (11) 4118-0614 ou com o Agente Fiduciário pelo e-mail  
af.assembleias@oliveiratrust.com.br ou pelo telefone (21) 2507-1949 com, no mínimo, 2 (duas) horas de antecedência em relação ao 
horário de início da Assembleia para que seja prestado o suporte adequado e, conforme o caso, o acesso do Titular de CRI seja liberado 
mediante o envio de novo convite individual. A Emissora recomenda que os Titulares de CRI acessem a plataforma eletrônica com 
antecedência de, no mínimo, 5 (cinco) minutos do início da Assembleia a fim de evitar eventuais problemas operacionais e que os Titulares 
de CRI Credenciados se familiarizem previamente com a plataforma eletrônica para evitar problemas com a sua utilização no dia da 
Assembleia. A Emissora não se responsabiliza por problemas de conexão que os Titulares de CRI Credenciados venham a enfrentar ou por 
qualquer outra situação que não esteja sob o controle da Emissora (e.g., instabilidade na conexão do Titular de CRI com a internet ou 
incompatibilidade da plataforma eletrônica Microsoft Teams com o equipamento do Titular de CRI). Voto a Distância: Os Titulares de CRI 
poderão optar por exercer o seu direito de voto, sem a necessidade de ingressar por videoconferência, enviando a correspondente instrução 
de voto a distância à Emissora, com cópia ao Agente Fiduciário, preferencialmente, em até 48 (quarenta e oito) horas antes da realização 
da Assembleia. A Emissora disponibilizará modelo de documento a ser adotado para o envio da instrução de voto a distância em sua página 
na rede mundial de computadores (www.fortesec.com.br) e na página de rede mundial de computadores na CVM. A instrução de voto deverá 
(i) estar devidamente preenchida e assinada pelo Titular de CRI ou por seu representante legal, de forma eletrônica, por meio de plataforma 
para assinaturas eletrônicas, com ou sem certificados digitais emitidos pela ICP-Brasil, (ii) ser enviada com a antecedência acima 
mencionada, e (iii) no caso de o Titular de CRI ser pessoa jurídica, ser enviada acompanhada dos instrumentos de procuração e/ou 
Contrato/Estatuto Social que comprove os respectivos poderes. Os termos ora utilizados em letras maiúsculas e aqui não definidos terão os 
significados a eles atribuídos no Termo de Securitização. São Paulo, 18 de outubro de 2023. FORTE SECURITIZADORA S.A. 
Cf. notícias e reportagens de maio de 2023 a respeito de supostas irregularidades envolvendo a LGM Participações Ltda.: 
<https://www.g5news.com.br/geral/g5news-e-goias-agora-buscam-verdadeiro-culpado-por-calote-de-gigante-da-hotelaria-
veja-video/179768>;<https://www.g5news.com.br/geral/apos-reportagens-do-goias-agora-e-g5news-empresa-paga-
funcionarios/179776>; <https://www.youtube.com/watch?v=QZ8XIRsbCGk>; <https://www.youtube.com/watch?v=jRfOaqyzFCY>. 
Cf.: https://www.g5news.com.br/geral/g5news-e-goias-agora-buscam-verdadeiro-culpado-por-calote-de-gigante-da-hotelaria-veja-
video/179768.

Goalmedia Tecnologia e Marketing Digital S.A.
CNPJ/MF: 19.291.867/0001-71 / NIRE 35.300.516.257

COMUNICADO DE EXTRAVIO DE LIVROS SOCIETÁRIOS
Goalmedia Tecnologia e Marketing Digital S.A., sociedade por ações de capital fechado, com sede na 
Cidade de São Paulo, Estado de São Paulo, na Rua Olimpíadas, nº 205, cj. 42, Vila Olímpia, 
CEP 04551-000, inscrita no CNPJ/MF sob o nº 19.291.867/0001-71, com seus atos constitutivos 
devidamente arquivados perante a JUCESP sob o NIRE 35300516257, Comunica à Praça e ao mercado 
em geral, para todos os fins de direito, o Extravio do (i) Livro de Atas e Pareceres do Conselho Fiscal nº de 
ordem 1, registrado e autenticado perante a JUCESP em 24/05/2018, sob o nº 316085; (ii) Livro de Atas de 
Presença dos Acionistas nº de ordem 1, registrado e autenticado perante a JUCESP em 28/05/2018, sob o 
nº 316406; (iii) Livro de Registro de Atas das Assembleias Gerais nº de ordem 1, registrado e autenticado 
perante a JUCESP em 28/05/2018, sob o nº 316404; (iv) Livro de Registro de Atas das Reuniões de 
Diretoria nº de ordem 1, registrado e autenticado perante a JUCESP em 28/05/2018, sob o nº 316419; e 
(v) Livro de Registro de Atas das Reuniões do Conselho de Administração nº de ordem 1, registrado e 
autenticado perante a JUCESP em 24/05/2018, sob o nº 316089. São Paulo/SP, 17 de outubro de 2023.
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Citação - Prazo 20 dias - Processo 1019107-04.2023.8.26.0100. O Dr. Caramuru Afonso Francisco, Juiz de Direito da 18ª Vara Cível - Foro Central. 
- Organização de Eventos Eireli, CNPJ 29.683.688/0001-33, na pessoa de seu representante legal e a André Heleno Azevedo, que 

compra e venda dos seguintes bens móveis:  
02 Galpões denominados duas águas confeccionados em aço carbono, modelo estrutura treliçado e galvanizado a fogo, com acabamento em 
alumínio; 2 Projetos medindo 30x115 com vão livre estendidos em módulos de 5,00 mts e pé direito de 4,00mts, sendo as laterais e frontais 
totalmente abertas. Cobertura em lona na cor branca nacional com 650g. Estando os requeridos em lugar ignorado, foi deferida a citação por edital, 

, sob pena de busca e apreensão dos bens, bem como, serem considerados reveis, 
ocasião que será nomeado curador especial (art. 257, inciso IV, do CPC), presumindo-se verdadeiras as alegações de fato formuladas pela autora 
(Art. na forma da lei. São Paulo, 16 de outubro de 2023.                                      N - 20 e 21

EDITAL DE CITAÇÃO - PRAZO DE 20 DIAS, expedido nos autos da Ação de Usucapião, PROCESSO Nº 1063603-94.2018.8.26.0100 (U-889). 
O Dr. Rodrigo Jae Hwa An, MM. Juiz de Direito da 1ª Vara de Registros Públicos, do Foro Central Cível, da Comarca de SÃO PAULO, do 
Estado de São Paulo, na forma da Lei, etc. FAZ SABER ao Espólio de Maria de Lourdes Andrade Arantes, na pessoa do(a) inventariante e aos 
Espólios de Maria Brasília Leite de Paula e de José Cyrilo de Paula, na pessoa dos herdeiros Eduardo Augusto Leite de Paula e José Cyrilo 
de Paula Junior, réus ausentes, incertos, desconhecidos, eventuais interessados, bem como seus cônjuges, se casados forem, herdeiros 
e/ou sucessores, que Eduardo Saron Nunes ajuizou(ram) ação de USUCAPIÃO, visando a declaração de domínio do imóvel localizado na 

em termos, expede-se o presente edital para citação dos supramencionados para que, 
prazo de 20 dias úteis, 

EDITAL DE CITAÇÃO - PRAZO DE 30 DIAS.
PROCESSO Nº 1005861-65.2015.8.26.0020. A MM.
Juíza de Direito da 1ª Vara Cível, do Foro Regional
XII - Nossa Senhora do Ó, Estado de São Paulo, Dra.
Cláudia Barrichello, na forma da Lei, etc. FAZ
SABER a ADEMAR DE ALMEIDA, CPF
993.917.408-04, que lhe foi proposta uma ação de
Busca e Apreensão por parte de Banco Itaucard - S/
A, alegando em síntese: o requerido firmou contrato
de financiamento com garantia de alienação fiduciária
para aquisição do veículo Fiat Strada, ano 2014, placa
FSD 4334, contudo, não cumpriu com as obrigações
das parcelas assumidas. Encontrando-se o réu em
lugar incerto e não sabido, foi determinada a sua
CITAÇÃO, por EDITAL, para os atos e termos da
ação proposta e para que, no prazo de 15 dias, que
fluirá após o decurso do prazo do presente edital,
apresente resposta. Não sendo contestada a ação, o
réu será considerado revel, caso em que será
nomeado curador especial. Será o presente edital,
por extrato, afixado e publicado na forma da lei. NADA
MAIS. Dado e passado nesta cidade de São Paulo,
aos 05 de setembro de 2023.

EDITAL DE CITAÇÃO - PRAZO DE 30 DIAS. PROCESSO Nº 1002047-69.2020.8.26.0020. O MM. Juiz de
Direito da 2ª Vara Cível, do Foro Regional XII - Nossa Senhora do Ó, Estado de São Paulo, Dr. LEONARDO
MANSO VICENTIN, na forma da Lei, etc. FAZ SABER a SUSANE CRISTINA P MAGALHAES, CPF 337.066.278-
76, que lhe foi proposta uma ação de Busca e Apreensão em Alienação Fiduciária por parte de Banco Itaucard
- S/A, referente ao veículo Hyundai, HB20S, preto, placa FMW0079, já apreendido nos autos, prosseguindo como
cobrança da cédula de crédito nº 30410- 674224910. Encontrando-se a ré em lugar incerto e não sabido, foi
determinada a sua CITAÇÃO, por EDITAL, para que, no prazo de 05 dias, a contar do prazo do edital, pague a
dívida, bem como as despesas processuais e honorários advocatícios ora arbitrados em 10% sobre o valor da
causa, hipótese em que o bem lhe será restituído livre de ônus, sob pena de em não o fazendo, consolidar-se
desde logo a propriedade e posse plena e exclusiva do bem ao autor, ou no mesmo prazo, ofereça contestação,
desde a efetivação da medida, sob pena de presunção de verdade do fato alegado pelo autor, nos termos do art.
344 do CPC. Não sendo contestada a ação, a ré será considerada revel, caso em que será nomeado curador
especial. Será o presente edital, por extrato, afixado e publicado na forma da lei. NADA MAIS. Dado e passado
nesta cidade de São Paulo, aos 06 de outubro de 2023.

EDITAL DE INTIMAÇÃO-PRAZO DE 20DIAS.PROCESSO Nº0010409-32.2023.8.26.0001 O(A) MM.Juiz(a) de Direito da 9ªVara Cível,do 
Foro Regional I-Santana,Estado de São Paulo,Dr(a).Clovis Ricardo de Toledo Junior,na forma da Lei,etc.FAZ SABER a(o) JOSÉ DA-
MIÃO CARDOSO DA SILVA,Brasileiro,Viúvo,Mestre de Obras,RG 319453,CPF 014.055.128-06,com endereço à Rua Dezoito,275,Jardim 
Ernesto Kuhl,CEP 13481-820,Limeira-SP que por este Juízo,tramita de uma ação de Cumprimento de sentença,movida por ANTONIO 
RENATO DE LIMA E SILVA.Encontrando-se o réu em lugar incerto e não sabido,nos termos do artigo 513,§2º,IV do CPC,foi determina-
da a sua INTIMAÇÃO por EDITAL,para que,no prazo de 15(quinze)dias úteis,que fluirá após o decurso do prazo do presente edital, 
pague a quantia de R$80.428,29(jul/23),devidamente atualizada,sob pena de multa de 10%sobre o valor do débito e honorários advo-
catícios de 10%(artigo 523 e parágrafos,do Código de Processo Civil).Fica ciente,ainda,que nos termos do artigo 525 do Código de 
Processo Civil,transcorrido o período acima indicado sem o pagamento voluntário,inicia-se o prazo de 15(quinze) dias úteis para que 
o executado,independentemente de penhora ou nova intimação,apresente,nos próprios autos,sua impugnação.Será o presente 
edital,por extrato,afixado e publicado na forma da lei.NADA MAIS.Dado e passado nesta cidade de São Paulo,aos 28 de julho de 2023. 

EDITAL DE CITAÇÃO E INTIMAÇÃO - PRAZO DE 20 DIAS. PROCESSO Nº 1050293-19.2021.8.26.0002 O(A) MM. Juiz(a) de 
Direito da 9ª Vara Cível, do Foro Regional I - Santana, Estado de São Paulo, Dr(a). Marcelo Tsuno, na forma da Lei, etc. 
FAZ SABER a(o) FRANCISCO TADEU LETIERI QUEIXADA, Brasileiro, Separado judicialmente, Gerente, RG 23.054.988-3,, 
CPF 15414483833,E FRANCISCO QUEIXADA, CPF 30793661820, que lhe foi proposta uma ação de Monitória por parte de 
Ana Paula Alves, alegando em síntese: inadimplemento referente a contrato particular firmado entre as partes de venda 
e compra de 50% de fundo de comércio com serva de domínio de ponto comercial denominado Comercial de Alimentos 
JM Cerqueira LTDA EPP, CNPJ 23.420.427/0001-44. Encontrando-se os réus em lugar incerto e não sabido, foi 
determinada a sua CITAÇÃO e INTIMAÇÃO de todo o conteúdo da petição inicial e da decisão, para que, prazo de 15 
(quinze) dias úteis, efetue o pagamento da quantia especificada na inicial no valor de R$180.054,01 devidamente 
atualizada e efetue o pagamento de honorários advocatícios correspondentes à 5% do valor da causa, ou apresente 
embargos ao mandado monitório, nos termos do artigo 701 do CPC. Não sendo contestada a ação, o réu será 
considerado revel, caso em que será nomeado curador especial. Será o presente edital, por extrato, afixado e publicado 
na forma da lei.  

EDITAL DE CITAÇÃO - PRAZO DE 20 DIAS. PROCESSO Nº 0004880-29.2023.8.26.0002 O(A) MM. Juiz(a) de 
Direito da 4ª Vara Cível, do Foro Regional II - Santo Amaro, Estado de São Paulo, Dr(a). JÉSSICA DE PAULA 
COSTA MARCELINO, na forma da Lei, etc. FAZ SABER a M. FORTUNATO CONSTRUÇÕES ME, CNPJ nº 
26.683.762/0001-23, na pessoa de seus representantes legais, que Alvadir Fachin, ação: CUMPRIMENTO DE 
SENTENÇA. Estando os réus em lugar ignorado, foi deferida a intimação por edital, para que em 15 dias, a fluir 
após os 20 dias úteis supra, paguem o débito de R$ 4.279,13 (03/2021), a ser atualizado, sob pena de multa 
de 10%, além de honorários advocatícios, também de 10% (art. 523, § 1º, do CPC), bem como penhora e 
avaliação de bens. Será o presente edital, por extrato, afixado e publicado na forma da lei. N 

Leilão Livros, Vinis, Arte e
Antiguidades, Osvaldo Aparecido
Costi, Leiloeiro Oficial JUCESP
1323, comunica que será realizado
o Leilão de livros, Vinis, Arte e
Antiguidades, catálogo 37373 nos
dias 19 21 e 24 de outubro. no site
www.gmleiloes.com.br Informações
(11) 94435-0642 ou
diretoriagmleiloes@gmail.com

EDITAL DE CITAÇÃO DE TERCEIROS EVENTUALMENTE INTERESSADOS RICARDO
NAHAT, Oficial do Décimo Quarto Registro de Imóveis da Capital do Estado de São
Paulo, República Federativa do Brasil, expede o EDITAL DE CITAÇÃO, referente à
usucapião administrativo, prenotado sob nº 884.999 em 12 de abril de 2023 a
requerimento de VERA LUCIA MARTINS FONTES, brasileira, solteira, aposentada,
RG nº 5.593.681-7-SSP/SP e CPF nº 222.612.308-34, residente e domiciliada nesta
Capital, na Rua Joaquim de Almeida nº 375, CEP: 04050-011., FAZ SABER aos réus
ausentes, incertos, desconhecidos, terceiros eventualmente interessados, bem como
seus cônjuges, se casados forem, herdeiros e/ou sucessores e aos senhores, a) aos
proprietários tabulares, Srs. Carlos Gomes Linares, espanhol, mecânico, casado com
Maria Del Rozário Lopes Gomes, residente e domiciliados nesta Capital, na Rua
Joaquim de Almeida nº 375, devidamente qualificados na transcrição nº 124.850,
deste Registro, e, b) confrontante, proprietário do imóvel da transcrição nº 6.312 do
11ºRI desta Capital, Sr. Justiniano Garcia Netto, casado, do comércio, residente na
Rua Joaquim de Almeida nº 379, qualificado naquela transcrição, que a autora acima
qualificada, requer a USUCAPIÃO EXTRAJUDICIAL ESPECIAL URBANO, nos termos
do artigo 1.071 da Lei 6.015/73, incluído pela Lei 13.105/15 e provimento 65/2017 da
CNJ, visando à declaração de domínio do imóvel situado na Rua Joaquim de Almeida
nº 375, Saúde, com a área construída de 98,00m2 e área de terreno de 192,97m2,
contribuinte nº 045.077.0160-0, com origem na transcrição nº 124.850 deste Registro,
alegando e comprovando posse integral do imóvel há 23 anos. Estando em termos,
expede-se o presente edital para citação dos supramencionados para no prazo de 15
(quinze) dias, contestem o feito, sob pena de presumirem-se aceitos como verdadeiros
os fatos articulados pelos autores, nos termos do artigo 16 do provimento 65/2017 da
CNJ. Será o presente edital, por extrato, afixado e publicado na forma da lei. São
Paulo, 03 de outubro de 2023.  05 e 20/10/23
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Dia seguinte à
aprovação da reforma
tributária preocupa,

diz Haddad
O ministro da Fazenda, Fernando Haddad, entende que, no Brasil,

a insegurança jurídica em relação ao sistema tributário prejudica o
Estado, o contribuinte e, ainda, afasta o investimento estrangeiro. A
declaração foi dada na quinta-feira (19), em Brasília, durante a palestra
no 26° Congresso Internacional de Direito Constitucional, promovido
pelo Instituto Brasileiro de Ensino, Desenvolvimento e Pesquisa (IDP)
e pela Fundação Getulio Vargas (FGV).

Haddad disse que se preocupa com o “dia seguinte” da aprovação
da reforma tributária. O ministro se referia à decisão do Supremo Tribu-
nal Federal (STF) sobre a base de cálculo da cobrança das contribui-
ções para o Programa de Integração Social (PIS) e para a Contribuição
para o Financiamento da Seguridade Social (Cofins).

“Depois de 20 anos, descobrimos que o Supremo não considerava
adequado recolher daquela maneira [PIS/Cofins]. Isso provocou uma per-
da de arrecadação da ordem de R$ 50 bilhões por ano”, lamentou o minis-
tro.

Para Haddad, a questão poderia ter sido resolvida antes. “O tempo
se passa. A coisa começa lá na primeira instância, vai chegar no Supre-
mo dez anos depois, 15 anos depois e o Executivo fica sabendo, tardi-
amente, que tem que remontar toda a sua programação para arrecadar
o mesmo”, criticou, ao falar sobre a demora nos julgamentos de pro-
cessos de questões tributárias.

Ainda na Suprema Corte, o ministro apontou a ação direta de
inconstitucionalidade (ADI), proposta pela Ordem dos Advogados
do Brasil (OAB), sobre o pagamento de precatórios, que são dívidas
de governos determinadas por sentença judicial definitiva. “A União
não pode dar calote em precatórios, os estados e os municípios, tam-
bém, não. E como é que você faz?”

O ministro entende que o cenário global inspira cuidados crescen-
tes, e autoridades do G20 e do Fundo Monetário Internacional (FMI)
estão preocupadas com indicadores de que “2024 será um ano desafi-
ador”. “O cenário internacional piorou muito e vem piorando. Depois
da covid-19, o mundo está enfrentando uma guerra na Ucrânia, um
conflito no Oriente Médio e um recrudescimento da inflação, no nú-
cleo orgânico do sistema exigindo taxa de juros que são impagáveis
para o mundo em desenvolvimento que está endividado. Não é o caso
do Brasil”, analisou Haddad.

O ministro disse enxergar uma janela de oportunidades para o Bra-
sil, devido a vantagens comparativas, como não ter dívida externa e ter
potencial para aumentar a matriz energética focada em energia limpa,
com hidrelétricas, energia solar e eólica, produção de biocombustíveis
e o desenvolvimento do hidrogênio verde.

O ministro afirmou que o momento pós-reforma tributária exigirá
análises, aperfeiçoamentos e leis complementares pelos congressis-
tas que possam dar segurança tributária a investidores, aos contribu-
intes e às receitas municipais, estaduais e federal.

E em um segundo momento, o Poder Judiciário poderá ser provo-
cado, quando questões de impasses ainda necessitarem de decisão.
“A gente tem que botar o Brasil em primeiro lugar, em qualquer hipóte-
se. Você tem que sempre pensar o seguinte: isso vai ajudar ou atrapa-
lhar o Brasil?”

“Nosso desafio é promover a conciliação dos Poderes da Repúbli-
ca, em proveito de um projeto nacional [...] Nós temos que somar
forças, neste momento, para aproveitar nossas vantagens, que não
são pequenas”, avaliou o ministro.

Haddad finalizou dando a dimensão da missão. “Por mais difícil
que seja o caminho correto, pôr ordem nas contas públicas não é
tarefa fácil. É muito difícil.” (Agencia Brasil)
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Cidade de Maringá (PR) recebe rallies
Mitsubishi neste final de semana

PÁGINA 6 SEXTA-FEIRA, 20 DE OUTUBRO DE 2023

Mitsubishi Motors

Neste sábado (21), os rallies
Mitsubishi Motorsports e Mit-
subishi Outdoor chegam a Ma-
ringá, no Paraná, cidade conhe-
cida por sua qualidade de vida
e por ser uma das mais arboriza-
das e limpas do país. Com quali-
dades como essa, há a garantia
de paisagens de tirar o fôlego
durante os passeios promovidos
pela Mitsubishi Motors.

Os eventos, que devem reu-
nir mais de 150 veículos, são
abertos a qualquer proprietário
de um Mitsubishi 4x4. Ambos
oferecem uma experiência ines-
quecível em família e na compa-
nhia dos amigos, em meio a be-
los cenários do Brasil.

O Mitsubishi Motorsports é
uma competição que busca ofe-
recer uma experiência inesque-
cível a bordo dos veículos da
Mitsubishi. Ele é um rally de re-
gularidade que não exige expe-
riência dos participantes, nem
mesmo carros preparados.

Cada dupla   formada por pi-

loto e navegador †faz um traje-
to pré-definido pela organiza-
ção, respeitando o tempo e a ve-
locidade estipulados na plani-
lha de cada etapa.

A competição é composta
por três categorias que variam
de acordo com a habilidade do
participante: Turismo Light, Tu-
rismo e Pro, em ordem de experi-
ência. Todas percorrem entre
140 km e 150 km em cada etapa.

Além de piloto e do navega-
dor, podem estar no carro acom-
panhantes de no mínimo 8 anos
de idade. As duplas mais regu-
lares perdem menos pontos e
competem pelo pódio †a cada
etapa os melhores são premia-
dos com troféus.

Já o Mitsubishi Outdoor é
um rally de estratégia que mis-
tura a experiência off-road com
atividades de aventura e cultu-
rais. Nele, os participantes re-
cebem um mapa e uma relação
de tarefas a serem cumpridas
que, uma vez realizadas, geram

pontos aos participantes. São
diversos desafios que envolvem
conhecimentos gerais, espor-
tes, prática culinária entre ou-
tras. Ganha quem adotar a me-
lhor estratégia e, assim, acumu-
lar mais pontos.

O Mitsubishi Outdoor é di-
vidido em duas categorias – Fun

e Extreme – para quem tem mais
ou menos experiência de condu-
ção fora de estrada.

As inscrições podem ser fei-
tas pelo site da Mitsubishi Mo-
tors e estão condicionadas à do-
ação de uma cesta básica além
de itens de higiene pessoal, que
serão doados para instituições

de caridade presentes nas regi-
ões onde os eventos são pro-
movidos.

Projeto Rally Mulheres do
Agro

Parceiro da Mitsubishi Mo-
tors, o projeto Rally Mulheres do
Agro, idealizado pela Revista
Mulheres do Agro, tem o objeti-
vo de registrar a atuação das mu-
lheres no setor agrícola, eviden-
ciando suas histórias e contribui-
ções para o campo. O grupo reali-
za visitas a fazendas como forma
de conhecer as mulheres do cam-
po e destacar suas realizações.

Como parte da parceria, 15
produtoras e embaixadoras do
Rally Mulheres do Agro partici-
parão da etapa de Maringá do
Mitsubishi Motorsports no dia
21. Elas competirão em uma sub-
categoria especial criada para elas
com direito à premiação.

Ação Mitsubishi Pró Brasil
A Mitsubishi Pró Brasil, pro-

jeto social que incentiva os clien-
tes da marca de veículos 4x4 de
todo o País a realizarem doações
de cestas básicas, alcançou a
marca de 1,7 milhão de quilos de
alimentos arrecadados e outros
300 mil itens de higiene pessoal.

Idealizada há 27 anos, a ação
busca vincular a participação

dos clientes da marca nos ralli-
es e passeios promovidos pela
Mitsubishi em diversas regiões
do Brasil ao apoio às comuni-
dades carentes.

A arrecadação é sempre dire-
cionada a instituições de carida-
de localizadas na região onde
cada um dos eventos é realizado.

Eventos carbono zero
Há três anos, a Mitsubishi

Motors e a Atvos, segunda mai-
or produtora de etanol do Brasil,
firmaram parceria para compensar
100% das emissões de Gases de
Efeito Estufa (GEE) provenientes
dos rallies e passeios promovidos
pela marca de veículos 4x4.

O inventário, realizado pelo
British Standards Institution –
BSI Brasil, considera todas as
emissões diretas e indiretas das
competições realizadas desde a
temporada 2021. O mapeamento
abrange as emissões de escopo
1, 2 e 3 derivadas dessas ações.

A temporada 2023 dos rallies
e passeios Mitsubishi tem patro-
cínio de Lubrax, Itaú, JBL, W. Tru-
ffi, Axalta, Transzero, Atvos, Pi-
relli, Mit Consórcio, 3 Corações,
Revo, Seritec, Sem Parar, Pilking-
ton, Circuito Elegante, Miolo, Mit
Seguros, Mit4Fun e M Tech. Para
mais informações, vídeos, fotos
e inscrições, acesse o site da Mit-
subishi Motors.Arquivo
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Em uma partida emocionan-
te, digna da final do principal
torneio regional do país, o Ve-
dacit Vôlei Guarulhos deu um
passo importante rumo ao seu
primeiro título paulista. Na noi-
te desta terça, a equipe venceu
o jogo de abertura do playoff
melhor de três da final do Cam-
peonato Paulista de Vôlei Mas-
culino da Divisão Especial. Com
o Ginásio da Ponte Grande, em
Guarulhos, lotado, o represen-
tante guarulhense bateu o Su-
zano Vôlei por 3 sets a 1, com
parciais de 25/22, 25/18, 31/33 e
28/26. O jogo da volta será na
sexta-feira, dia 20, a partir das
18h30, na Arena Suzano.

O Vedacit Vôlei Guarulhos,
que segue invicto no torneio,
precisa agora de mais uma vi-
tória para garantir o título de
2023. Entretanto, se o Suzano
Vôlei ganhar e empatar a série,
a terceiro e decisivo confronto
será na segunda-feira, dia 23,
às 21h, mais uma vez no Giná-
sio da Ponte Grande. As parti-
das terão transmissão ao vivo
pelo Canal SporTV2.

Vedacit Vôlei Guarulhos e
Suzano Vôlei fizeram um jogo
bastante disputado e repleto de
lances de tirar o fôlego. Nas
duas primeiras séries, o time da
casa, empurrado por sua torci-
da e com bastante confiança,
soube controlar o adversário.
No terceiro set o Suzano se re-
cuperou e marcou 33/31, obri-
gando a realização do quarto
set. A situação continuou equi-

Vedacit Vôlei
Guarulhos vence a
primeira na final do
Paulista Masculino

de Vôlei 2023
Jogando em casa, equipe de Guarulhos venceu o
Suzano por 3 a 1 e está a uma vitória do título. Jogo
de volta será na sexta, às 18h30, em Suzano
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Paulista Masculino de Vôlei 2023

librada e tudo indicava que a
decisão seria no tie-break. Mas
o Vedacit conseguiu virar o pla-
car negativo na reta final da sé-
rie e venceu por 28/26, abrindo
1 a 0 no playoff.

O técnico de Guarulhos,
Nery Tambeiro, destacou o po-
der de decisão dos seus coman-
dados. “Estou muito feliz com
essa vitória, o grupo foi aguer-
rido o tempo todo. O adversá-
rio tem todos os requisitos para
estar na final, dificultaram o
máximo a nossa vitória. Mas
nós soubemos decidir no mo-
mento certo os pontos e isso é
o mais importante. Lá vai ser
outra pedreira, mas hoje deu Ve-
dacit”, avaliou.

Já o técnico Fabiano Ribei-
ro, o Magoo, de Suzano, ressal-
tou o equilíbrio.” Foi um jogo
equilibrado, deixamos de levar
a partida ao tie-break por ques-
tão de detalhes que, em uma
partida desse nível, acabam
sendo cruciais. Não tem nada
definido, embora eles tenham a
vantagem, a equipe deles tam-
bém sabe que não terá facilida-
de para ser campeã. Hoje tive-
mos um jogo grande, com clima
de final, mas na sexta será a
nossa vez de pressionar e bus-
car o resultado para forçar o ter-
ceiro jogo”, disse.

O Campeonato Paulista
Adulto de Voleibol, Divisão Es-
pecial, tem organização e pro-
moção da Federação Paulista de
Volleyball. Mais informações no
site www.fpv.com.br

Lucas Moraes defende a
liderança do Brasileiro de Baja

 no Rally de Inverno

Lucas no pódio: defesa da liderança no final de semana

No próximo fim de semana (21
e 22/10) será realizada a sétima
edição do Rally de Inverno, pro-
va de off road que acontece em
Barra Bonita, no interior do es-
tado de São Paulo. A corrida
corresponde à sexta etapa do

calendário do Campeonato Bra-
sileiro de Rally Baja, no qual Lu-
cas Moraes é o líder.

O piloto do Polaris Polaris
RZR PRO R da equipe MEM
Motorsport foi o vencedor de
quatro das cinco etapas do

Brasileiro de Baja e segue na
liderança da competição com
205 pontos, contra 192 do se-
gundo colocado na classifica-
ção geral, Guilherme Cysne
(Can Am Maverick X3).

“As expectativas são boas,
mas a qualidade do grid tam-
bém é forte. Então, vamos para
a corrida com muita consciên-
cia de que não vai ser fácil,
como nunca é nas provas de
off-road brasileiras. Fizemos
algumas evoluções no nosso
Polaris ao longo do último mês
e estou muito animado nessa
tentativa de defesa da lideran-
ça do Campeonato Brasileiro”,
comentou a jovem estrela do
off-road nacional.

Trajeto desafiador – Após
ter disputado pela primeira vez
o Rally Dakar e ter conquista-
do um pódio já em sua estreia
na mais famosa prova do off-
road mundial, Lucas Moraes

tem mostrado bastante cautela
diante dos desafios do Campe-
onato Brasileiro de Baja. O atu-
al líder da competição prevê
para o final de semana mais um
trajeto desafiador.

“Será uma prova numa re-
gião que demanda bastante dos
carros. Teremos apenas uma
volta por dia no trajeto, ao in-
vés de duas voltas menores”,
explicou Lucas. “Apesar da di-
ferença de formato, acredito que
conseguiremos manter o bom
ritmo das etapas anteriores.”

A programação da sétima
edição do Rally de Inverno pre-
vê a largadas no sábado, às 10h.
No domingo, às 8h, os compe-
tidores largarão para a especial
que encerra a corrida. Cada dia
terá 115km de especiais – tre-
chos cronometrados nos quais
é disputada a prova – totalizan-
do 230km de prova na soma o
sábado e do domingo.
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Muita chuva e resenha marcaram
a 9ª etapa do GRAKAR

Com chuvas fortes na região
de Cotia, dificultaram as chega-
das dos pilotos ao Kartódromo
Internacional Granja Viana, Co-
tia, SP.

A chuva que trouxe ainda mais
emoção e diversão aos pilotos
que mais uma vez proporciona-
ram uma grande festa na 9ª etapa
do GRAKAR (D Skina - Projetos
e Obras, SKY Pizzas, DKR -
Luvas,  Macacões, Rancho Sabia
– Cotia, Aleport - Portões
Automáticos, Débora Machado -
N u t r i c i o n i s t a ,  C e r v e j a r i a
Paulistania, Paes Barbecue - Chur-
rasco onde vc quiser, Rafael Gas-
par – Fotos, Zanoello – Troféus, 
Kart Amador SP - Transmissão e
locução, Raimbow Laundry - La-
vanderia de Macacões,  Jornal
O Dia, MP Mundo Papercraft, 
Adelante Sports - Camisas, ba-
laclavas), contou com 84 parti-
cipantes.

A categoria Pesados, com las-
tro de 100kg, iniciou debaixo de
chuva, dificultando a pilotagem,
principalmente pelas poças d’água
que se formavam, onde o piloto
Carlos Silva foi o vencedor.

A Bateria D entrou na pista

no início da noite com a chuva
diminuindo, porém com a pista
ainda muito molhada e teve a vi-
tória do piloto Jesse Mineiro.

Com nenhuma gota de água
caindo do céu, a Graduados A
entrou para a pista e viu Eduardo

Schiavinato ser soberano no tra-
çado 101 do KGV.

Quando chegou a vez da Elite
B se aprontar para a sua corrida,
ela voltou, a chuva, que não pa-
rece ter incomodado o piloto ven-
cedor Sérgio Inácio.

Na Elite A, Carlos Silva, que
já havia vencido na categoria Pe-
sados, mostrou que peso não é
problema obtendo a sua segun-
da vitória da noite.

Muita resenha, bons papos e
várias risadas molhadas fecharam
a 9ª etapa que sempre sorteia vá-
rios brindes entre os participan-
tes como pizzas, luvas personali-
zadas para pilotos de kart, kits
achocolatados, cervejas, miniatu-
ras de capacetes.

O GRAKAR seguirá a sua
temporada 2023 com a 10ª etapa
dia 25/11/2023 no Kartódromo
Internacional Granja Viana.
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André Baran disputa BT 400 de
Copacabana, no Rio, quarto

torneio com Cappelletti
Jogos começam nesta quinta-feira e seguem até o sábado, na arena montada no Posto 2, na Praia de Copacabana

André Baran chegou na ter-
ça-feira (17) ao Rio de Janeiro. Ao
lado do parceiro italiano Michele
Cappelletti, o catarinense dispu-
ta o BT 400 de Copacabana, na
arena montada no Posto 2. Baran
– número 1 do Brasil e quarto do
mundo – e Cappelletti – sexto no
ranking mundial – jogam o quar-
to torneio juntos desde que anun-

ciaram a parceria. A chave princi-
pal começou na quinta-feira (19)
e será realizada até o sábado (21).

 “É sempre muito bom jogar
no Rio e vamos com tudo para
mais este torneio, com foco em
bons resultados. Teremos alguns
dias de treino antes da primeira
rodada, buscando a melhor pre-
paração para a nossa estreia, na

quinta-feira”, afirma Baran, que
tem o patrocínio da Havan, Praia
Clube, Qualicoco, Alto Giro, Gru-
po Urca, Oakley e Kona.

A premiação no Rio é de 35 mil
dólares, no torneio que integra o
calendário da Federação Interna-
cional de Tênis (ITF). O BT 400
terá transmissão do canal PlayBT,
no YouTube, ao longo das roda-

das, e também do Sportv – nas
semifinais e finais no sábado.

Em três torneios juntos, Baran
e Cappelletti conquistaram um tí-
tulo, no River Open Petrolina, em
Pernambuco, e um vice-campeo-
nato, no Sand Series Saarlouis
Classic, na Alemanha, parando na
segunda rodada no Sand Series de
Valinhos, no interior de São Pau-
lo.


